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ANOS

Como combater o vício se
“o exemplo vem de casa”?

l Bandeirada 15

DIVULGAÇÃO

 l Geral 2
“O cigarro eletrônico tem se tornado um vício e isso tem nos 
prejudicado. Quando flagramos, retiramos o dispositivo, mas 
já tivemos casos em que o próprio pai veio reclamar. Além 
disso, quando vamos tirar, os alunos dizem que o pai e a mãe 
também usam — ou seja, acabam tendo o exemplo dentro 
de casa.” O relato é de uma diretora de um colégio estadual 
de Cascavel, que não será identificada, e confirma que o uso 
do dispositivo tem se tornado um problema grave, prejudi-
cando os jovens em todos os aspectos. Na sexta-feira (25), a 

PRF apreendeu cerca de 20 mil cigarros eletrônicos, comba-
tendo o crescente contrabando do produto pela BR-277, cuja 
comercialização é proibida no Brasil. Também nesta semana, 
a Câmara de Cascavel debateu o assunto, e uma campanha 
será lançada para ampliar a conscientização sobre o uso 
dos chamados “vapes”, que têm impactos semelhantes ao 
uso de drogas ilícitas. No entanto, como alerta a diretora do 
colégio, de pouco adianta a ação do Poder Público se o mau 
exemplo parte de dentro de casa.

NO PRESÍDIO
Alexandre de Moraes 
manda ex-presidente
Collor cumprir pena

em “ala especial”
l Geral 8

ALIMENTOS
Paraná levará
14 empresas à
maior feira da

América do Norte
l Economia 5

BRASILEIRÃO
Verdão defende
a ponta; Mengo 
recebe Timão no

Clássico das Multidões
l Esportes 16

 l Geral 6

Em casa, FC Cascavel
busca primeira vitória 
e conta com a força da 
torcida neste sábado

l Esportes 16
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Igreja se despede
do Papa Francisco; 
rito será celebrado 

neste fim de semana
l Geral 9
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Óbitos registrados ontem, até 
às 17h, pela Acesc, em Cascavel
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ACINDINO SIQUEIRA DOS SANTOS (88)

São Miguel do Iguaçu
realizou a 7ª Conferência 
Municipal da Cidade

São Miguel do Iguaçu – O 
Governo Municipal de São 
Miguel do Iguaçu, por inter-
médio da Secretaria de Plane-
jamento, e o Conselho Muni-
cipal da Cidade realizaram na 
quinta-feira (24), no auditório 
da Faculdade Uniguaçu, a 7ª 
Conferência da Cidade.

O objetivo foi promover o 
diálogo entre o poder público 
e a sociedade civil sobre os 
rumos do desenvolvimento 
urbano local e regional. 
“Espaço para discutir e for-
mular políticas públicas, com 
foco em cidades mais inclusi-
vas, democráticas, sustentá-
veis e com justiça social”, disse 
o secretário de Planejamento, 
Luciano Aparecido Neris.

O tema da Conferência foi 
‘Construindo a política nacio-
nal de desenvolvimento urbano: 
caminhos para cidades inclusi-
vas, democráticas, sustentáveis 

e com justiça social’. “Ela pre-
tende ser um espaço para par-
ticipação social nas políticas 
públicas de desenvolvimento 
urbano, habitação, territórios 
periféricos, mobilidade urbana 
e saneamento básico”, comple-
tou o secretário.

Entre os participantes da 
Conferência Municipal estava o 
Sr. Kleber Camargo. “É interes-
sante participar para conhecer 
e se informar do que está sendo 
planejado para a cidade e, ao 
mesmo tempo, dar opinião e 
sugerir ideias”, destacou.

Representantes da região 
também estiveram presentes 
no evento. Foi o caso da Sra. 
Isadora de Freitas Turl, coor-
denadora geral da Conferência 
da Cidade de Santa Terezinha 
de Itaipu. “A conexão com os 
municípios vizinhos é funda-
mental para trocar experiên-
cias visando o crescimento e 

desenvolvimento das cidades”, 
observou.

Durante o evento o secre-
tário executivo do Conselho 
Estadual das Cidades, Orlando 
Bonete, falou sobre a função 
do Conselho das Cidades. 
“Explanamos sobre o papel do 
conselho e a importância dele 
na sociedade”, emendou.

A presidente da Câmara 
Municipal, vereadora Juliane 
Dandolini, destacou que foi um 
dia produtivo e de inúmeras 
ideias. “São nesses momen-
tos em que a democracia se 
faz presente em prol da cole-
tividade”, completou.

O vice-prefeito, Cláudio 
Rodrigues, enfatizou que esse 
é um momento democrático 
em que cada cidadão pode dar 
sua opinião. “Debate impor-
tante onde as melhores ideias 
irão para a Conferência Esta-
dual”, contou.

Foz do Iguaçu intensifica combate aos 
escorpiões com ações preventivas e orientação

Foz do Iguaçu – Desde o iní-
cio de 2025, a gestão do pre-
feito General Silva e Luna tem 
colocado o enfrentamento ao 
escorpionismo entre as priori-
dades da saúde pública em Foz 
do Iguaçu. Com base em dados 
acumulados nos últimos cinco 
anos e na alta demanda por 
chamados envolvendo escor-
piões, a Prefeitura tem con-
centrado esforços em ações de 
prevenção, controle ambiental 
e, principalmente, orientação à 
população sobre como proce-
der em caso de acidentes com 
animais peçonhentos.

A intensificação das medidas 
ocorreu após a constatação de 
que o número de chamados ao 
Centro de Controle de Zoonoses 
(CCZ) aumentou de forma contí-
nua entre 2020 e 2024, saltando 
de 393 para 736 registros anuais. 

Apesar da elevação nas notifi-
cações, a nova gestão observou 
que os acidentes graves podem 
ser evitados com ações simples, 
baseadas na informação e no 
cuidado com os ambientes 
urbanos.

“Devemos realizar o enfren-
tamento através de um diag-
nóstico realista. Sabemos 
quais são as áreas de ocor-
rência e o que precisa ser 
feito. Por isso, direcionamos as 
ações de controle e refoçamos 
a sensibilização da população, 
visando a diminuição dos aci-
dentes”, afirma Renata Defante 
Lopes, Coordenadora Técnica 
do Centro de Controle de Zoo-
noses de Foz do Iguaçu.

Entre as principais ações, 
está o reforço das orienta-
ções práticas aos moradores 
sobre como evitar a entrada e 

a proliferação dos escorpiões 
em residências. Técnicos do 
CCZ têm percorrido bairros 
como Campos do Iguaçu, Vila 
A, Morumbi, Centro e Maracanã 
— todos com histórico de alto 
índice de ocorrência — para 
realizar vistorias e distribuir 
informativos.

“A população precisa com-
preender que o escorpião é resul-
tado de um ambiente propício 
à sua sobrevivência. Quando a 
gente muda o ambiente, a gente 
reduz o risco”, explica a coorde-
nadora técnica do CCZ.

OS “SUBJETIVOS”
Os colegas ajustados à tendência esquerdista – ideologia que 
esfola, arranha, pisoteia e mata – ao citarem vítimas da atual 

ditadura que vigora no País, como por exemplo o jornalista 
Oswaldo Eustáquio, não colocam com a isenção devida as 

razões pelas quais poderá vir a ser julgado aquele que é 
uma vítima das circunstâncias, do poder da canhota. Sobre 

Eustáquio, aqueles colegas se deixam levar pelo fígado e não 
pela recomendável objetividade. Eles, colegas que estão sob 
esse tipo de lona, investem-se na condição de acusadores e 
redigem a nota contra aquele que eles odeiam, da seguinte 
forma: “Eustáquio é investigado no Brasil por crimes como 

ameaça, perseguição, incitação ao crime, associação 
criminosa e tentativa de abolir, por meios violentos, o Estado 

Democrático de Direito.” Em honra, em louvor à verdade, 
deveriam escrever:  > “Oswaldo Eustáquio, como se sabe, sofre 
das injustas acusações, de ameaça, perseguição, incitação ao 

crime, associação criminosa e tentativa de abolir, por meios 
violentos, o Estado Democrático de Direito.” <  Infelizmente 

“eles – os da canhota – noticiam uma circunstância de 
uma forma como se a vítima fosse realmente culpada das 

acusações e até já tivesse sido julgada.” Para explicar mais 
simplesmente, seria algo assim noticiado por colegas de 
espírito comunista: “João vai ser julgado por ter matado 

José” e não da forma correta que seria: “João vai ser julgado 
por ter sido acusado de supostamente ter matado José”. 

E convenhamos, essa expressão que montaram na tentativa 
de elaborar uma lenda desproposital e que diz: “Estado 
democrático de direito” – convenhamos – já encheu as 

medidas, saturou... Será que os enfoques distorcidos não 
contam com outros acordes que possam nos desviar do que, 

na linguagem bem popular o povo anuncia como “encheção de 
saco”? “Estado democrático de direito”: Bota saturação nisso! 

É só o que a esquerda sabe dizer e escrever ultimamente! 

GRIFE
Intimado quando no leito de uma UTI ?? Morro e não vejo tudo. 

Cristo não vem mais. 

MESA DE BAR 
PÁGINAS DA VIDA: Constatado o rombo no INSS 

Gilmar Mendes vai “amolecer” para o irmão mais 
velho do Lula? E, se o mano Frei Chico for condenado, 

o companheiro Fachin entrará em campo? 
- Garçom... Mais uma gelada, por favor! 

Gente inocente que até 
morreu na Papuda por ter 

participado de simples 
protestos nas ruas contra 
distorções no Brasil, nem 

mesmo conseguiu ter recurso 
recebido para ser julgado, 

já um traficante estrangeiro, 
portando dezenas de 

quilos de cocaína, recebe a 
gentileza do STF de “prisão 

domiciliar”. Mas, “o agraciado 
por Alexandre de Moraes 

com prisão domiciliar, nem 
sequer tem domicílio no 

Brasil, é búlgaro.” Não tem 
casa aqui. Assim, só se fosse 
cumprir a sentença embaixo 
da ponte. Por essas e outras 
é que se o riso não existisse 

precisaria ser inventado. 

Aposentados e pensionistas 
do Instituto Nacional do 

Seguro Social (INSS) vítimas 

do rombo de mais de seis 
bilhões de reais, no meio 

do qual está envolvido 
o irmão mais velho do 

Lula e que identificarem 
descontos não autorizados 
em seus benefícios podem 
solicitar o cancelamento 

dessas cobranças por 
meio dos canais digitais 

do próprio instituto. A 
medida vale especialmente 

para débitos em favor de 
associações ou sindicatos 

com os quais o beneficiário 
não mantém vínculo. A 

verificação deve ser feita 
no extrato de pagamentos, 
também conhecido como 

contracheque, disponível no 
aplicativo ou site “MEU INSS”. 
Caso seja identificado algum 
desconto indevido, é possível 

realizar o cancelamento 
diretamente pela plataforma.
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editoria e colaboradores
da redaçãoInforme Temer articula construção

de uma “3ª via” para 2026
junto aos governadores

Brasília - O ex-presidente 
da República, Michel Temer 
(MDB) iniciou uma movimen-
tação política com vistas às 
eleições presidenciais de 2026. 
Por meio do chamado “Movi-
mento Brasil”, Temer busca 
unir cinco governadores de 
diferentes partidos em torno 
de uma candidatura única de 
centro-direita, que funcione 
como alternativa viável à pola-
rização entre Lula da Silva (PT) 
e Jair Bolsonaro (PL).

A articulação envolve 
nomes que já são cogitados 
como potenciais presidenciá-
veis: Ratinho Junior (PSD), do 
Paraná; Eduardo Leite (sem 
partido), do Rio Grande do Sul; 
Romeu Zema (Novo), de Minas 
Gerais; Ronaldo Caiado (União 
Brasil), de Goiás; e Tarcísio de 
Freitas (Republicanos), de São 
Paulo. Todos têm perfis que, de 
alguma forma, dialogam com o 
eleitorado conservador e libe-
ral — em especial o bolsona-
rista, diante da incerteza sobre 
a elegibilidade do ex-presi-
dente Bolsonaro.

Segundo interlocutores 
próximos a Temer, a proposta 
é menos sobre nomes e mais 
sobre projeto. O ex-presidente 

Corrida antecipada
Os cinco nomes ventilados por Temer já ocupam espaços no debate 

sobre a sucessão presidencial, ainda que informalmente. Ratinho Junior 
foi lançado como pré-candidato pelo presidente nacional do PSD, Gilberto 
Kassab. No entanto, Kassab também tem manifestado interesse na filiação 
de Eduardo Leite, a quem se referiu recentemente como “um sonho antigo”. 

Ronaldo Caiado lançou oficialmente sua pré-candidatura no início de 
abril, durante evento em Salvador. Ele aposta na federação entre União 
Brasil e Progressistas como alavanca para seu projeto nacional. Romeu 
Zema e Tarcísio de Freitas, por sua vez, têm adotado postura mais cau-
telosa, atentos aos desdobramentos jurídicos de Bolsonaro, que está 
inelegível e se tornou réu por tentativa de golpe de Estado.

Amop discute pedágio e EPR recebe 
rodovias do Lote 6 na segunda-feira
Cascavel - Prefeitos e prefei-
tas de municípios membros da 
Amop (Associação dos Municí-
pios do Oeste do Paraná) rea-
lizaram sexta-feira(25), a ter-
ceira Assembleia Ordinária de 
2025, sob a presidência oficial 
de Rodrigo Schanoski, prefeito 
de Maripá. Entre os principais 
temas tratados, a nova conces-
são de pedágios das rodovias 
do Paraná. Durante a Assem-
bleia, os prefeitos ouviram os 
diretores da EPR Iguaçu, grupo 
vencedor do Lote 6 da conces-
são, que abrange rodovias 
da região Oeste e Sudoeste 
do Estado, incluindo trechos 
estratégicos da BR-163 e da 
BR-277.

Marcio Moreira, diretor-
-presidente da EPR, e Silvio 
Caldas, diretor-executivo, 
explicaram o cronograma de 
obras e operações. Logo após 
a assinatura do contrato em 
Brasília — que prevê vigência 

Transferência das rodovias
Na próxima segunda-feira (28) ocorre em Brasília, o ato de transfe-

rência de responsabilidades das rodovias federais e estaduais ao con-
sórcio vencedor. O presidente Lula da Silva e o ministro dos Transportes, 
Renan Filho, oficializarão os contratos dos Lotes 3 e 6, que somam 1.231 
km e R$ 36 bilhões em investimentos. 

de 30 anos e investimento de 
R$ 20 bilhões no Lote 6 — a 
concessionária assumirá a 
rodovia e, em até 30 dias, 
elaborará o termo de arro-
lamento dos bens até então 
sob gestão do DNIT (Depar-
tamento Nacional de Infraes-
trutura de Transportes) e DER 
(Departamento de Estradas 
de Rodagem do Paraná).

Silvio Caldas destacou a 
dimensão do projeto da nova 
concessão. “Nós estamos 
falando da maior infraestru-
tura do Brasil em termos de 
concessão rodoviária. Nosso 
trecho tem 660 quilôme-
tros, dos quais 462 km serão 

duplicados, além de viadu-
tos, passarelas, trincheiras e 
vias marginais. Tudo voltado 
para segurança e conforto do 
usuário.”

Segundo ele, os primeiros 
trabalhos, já em maio, serão 
voltados a serviços operacio-
nais — atendimento 24 horas, 
ambulâncias, guinchos e 
socorro mecânico — mesmo 
antes da cobrança nos pedá-
gios. “Iniciaremos todo esse 
trabalho de operação antes da 
cobrança nos pedágios”, con-
firmou Caldas, projetando que 
a tarifa comece a vigorar “nos 
próximos meses, entre o pri-
meiro e o segundo semestre.”

deseja repetir, em novos mol-
des, a estratégia que adotou 
em 2015 com o documento 
“Uma ponte para o futuro”, 
que serviu de base para seu 
governo após o impeachment 
de Dilma Rousseff (PT). Agora, 
a ideia é construir uma agenda 
nacional em conjunto com os 
governadores, para ser apre-
sentada como alternativa 
pragmática e moderada ao 
embate PT x PL.

Embora ainda não tenha 
sido oficializado um nome 
para liderar o projeto, Temer 
tem interesse em que Tarcí-
sio de Freitas assuma o papel 
de articulador político entre 
os demais governadores. O 
ex-ministro de Bolsonaro é 

visto como uma figura de con-
fiança entre os conservadores 
e, ao mesmo tempo, com capa-
cidade de diálogo fora do bol-
sonarismo mais radical.

PROTAGONISMO 
A articulação de Temer é 

vista por aliados como uma 
tentativa de resgatar o pro-
tagonismo político do MDB 
no cenário nacional. Apesar 
de não sinalizar apoio formal 
a nenhum dos cinco nomes, 
o ex-presidente busca criar 
um ambiente de convergên-
cia entre forças políticas do 
centro e da centro-direita 
que se sentem órfãs na atual 
configuração do tabuleiro 
eleitoral.

Viva a liberdade de expressão!
O juiz federal Edilber to Barbosa Clementino, da 5ª 

Vara Federal de Foz do Iguaçu, rejeitou a ação criminal 
proposta pela Itaipu Binacional contra o secretário de 

Infraestrutura e Logística do Paraná Sandro Alex. A ação 
acusava Sandro Alex de imputar fato ofensivo à reputa-
ção da Itaipu durante um programa ao vivo, transmitido 
em redes sociais e rádio.  O magistrado rejeitou a ação 
citando que não há elementos suficientes para o seu 
recebimento e que a Constituição Federal assegura a 

liberdade de expressão como direito fundamental. E que 
tal declaração não configura o crime de difamação e que 

estaria amparada pela liberdade de expressão e pelo inte-
resse público na fiscalização da gestão pública.

CMPI do INSS
A oposição tem defendido no Congresso Nacional a criação 
de uma CPMI (Comissão Parlamentar Mista de Inquérito) 
para investigar denúncias de fraudes no INSS (Instituto 

Nacional do Seguro Social). Nos próximos dias, o ex-presi-
dente do INSS, Alessandro Stefanutto, afastado do cargo, 
deverá prestar esclarecimentos à Comissão de Transparên-
cia, Governança, Fiscalização e Controle do Senado Federal. 

Intérprete de Libras
O vereador de Cascavel 
João Diego (Republicanos) 
apresentou na Câmara de 
Cascavel um ofício que pede 
a realização de concurso 
público para contratação de 
dois intérpretes de Libras 
para o legislativo cascave-
lense. O Plano de Cargos da 
Câmara já prevê duas vagas 
para intérpretes, no entanto, 
ainda não há ocupação 
dos cargos, que devem ser 
preenchidos com realização 
de concurso público. 

Política sobre 
autismo
A Câmara de Cascavel irá 
votar na próxima sessão 
ordinária o projeto de lei que 
estabelece a Política Munici-
pal de Proteção dos Direitos 
da Pessoa com Transtorno 
do Espectro Autista. A 
proposição é de autoria do 
presidente da Casa, verea-
dor Tiago Almeida. O texto 
estabelece diretrizes para a 
política pública voltada para 
pessoas autistas, contem-
plando a intersetorialidade 
das ações e promovendo a 
participação da sociedade 
civil na formulação, acompa-
nhamento e avaliação das 
políticas públicas.

Impacto da 
tributária
O TCE do Paraná realizará 
em maio, o curso Reforma 
Tributária - O Impacto na 
Gestão Municipal, voltado 
a orientar sobre as mudan-
ças trazidas pela Reforma 
Tributária. A principal 
mudança é a substituição 

de tributos como ICMS, 
ISS, PIS, Cofins e IPI pelo 
IBS, de competência esta-
dual e municipal; pela CBS, 
de competência federal; 
e pelo Imposto Seletivo, 
voltado a produtos que 
causam danos à saúde e 
ao meio ambiente. 

“Perdeu, Mané”
O STF já tem maioria para 
condenar Débora Rodrigues 
dos Santos, que pichou 
“perdeu, mané” na estátua 
que fica em frente à Corte, 
durante os atos de 8 de 
janeiro de 2026. Os quatro 
ministros que votaram até 
agora, no entanto, divergem 
com relação à pena apli-
cada: Alexandre de Moraes 
propõe 14 anos de pena, 
sendo acompanhado por 
Flávio Dino, Cristiano Zanin 
votou por uma punição de 
11 anos e Luiz Fux votou 
para aplicar uma pena de 
um ano e seis meses de 
prisão.

Substituição 
ministra
A organização MATRIA 
– Mulheres Associadas, 
Mães e Trabalhadoras do 
Brasil – enviou uma carta 
ao presidente Lula da Silva 
solicitando a substituição da 
ministra das Mulheres, Cida 
Gonçalves. O documento, 
assinado pela diretoria da 
entidade, aponta uma série 
de críticas à gestão da 
ministra ao longo dos últi-
mos 27 meses, acusando-a 
de “desalinhamento com 
as necessidades reais das 
mulheres brasileiras”.



4 GERAL   Sábado 26 e domingo 27 de abril de 2025 @oparana hojenews

Sindicato Rural: Paulo Orso é reeleito presidente 
Cascavel – O produtor rural 
Paulo Roberto Orso foi ree-
leito presidente do Sindicato 
Rural de Cascavel para um 
novo mandato que se esten-
derá até 21 de maio de 2028. A 
eleição ocorreu nesta semana, 
em conformidade com as nor-
mas estatutárias da entidade, 
e foi marcada pela presença de 
representantes da categoria, 
que acompanharam de perto 
o processo democrático. Com 
uma chapa única, a reeleição 
de Orso consolida a confiança 
dos associados na continui-
dade de uma gestão voltada ao 
fortalecimento do setor agro-
pecuário da região.

Reconhecido por sua atua-
ção firme e estratégica à frente 
do Sindicato nos últimos anos, 
Orso permanece no comando 
da entidade ladeado por uma 
diretoria formada por pro-
dutores rurais experientes, 
em defesa dos interesses da 
classe e para impulsionar o 
desenvolvimento sustentável 
no campo. “Seguimos com o 
propósito de ser uma ponte 
entre o campo e as oportuni-
dades, levando conhecimento, 
segurança jurídica e inovação 
aos associados”, afirmou o pre-
sidente reeleito, logo após a 
confirmação do resultado. 

A afirmação resume a linha 
de atuação da gestão que per-
manece, reafirmando o com-
promisso com políticas de 
valorização do produtor rural e 
ações práticas voltadas ao dia 
a dia de quem “vive da terra”.

CONTINUIDADE E 
FORTALECIMENTO

Durante o atual mandato, 
o Sindicato Rural de Cascavel 
se destacou pela intensificação 
de atividades voltadas à capa-
citação técnica, à promoção de 
eventos voltados à difusão de 
conhecimento no campo, além 
da atuação firme junto a ins-
tâncias políticas e administra-
tivas na defesa dos interesses 
do setor agropecuário.

A nova diretoria eleita pre-
tende dar sequência a esse 
trabalho, ampliando o diá-
logo com os poderes públi-
cos, buscando soluções para 
os desafios enfrentados pelo 
produtor rural e consolidando 
o sindicato como um espaço 
de escuta ativa e representa-
tividade real.

Entre os projetos prioritá-
rios para o próximo ciclo, estão 

Futuro do agro passa pela América do Sul, dizem 
líderes em Cúpula Internacional na Argentina
Buenos Aires - O segundo pai-
nel do evento, intitulado “Amé-
rica do Sul no Comércio Global: 
Oportunidades e Barreiras” 
durante a 2ª Cúpula Agro Glo-
bal Sul-Americana, realizada 
na última quinta-feira (24) no 
Congresso Nacional da Argen-
tina, reforçou a importância da 
integração regional diante de 
mudanças geopolíticas, exi-
gências ambientais e transfor-
mações tecnológicas.

Moderado pela deputada 
argentina Germana Figue-
roa Casas, integrante do ELIA 
(Espaço Legislativo Interparti-
dário do Agro), o painel contou 
com representantes do Brasil, 
Colômbia e Paraguai. Em sua 
fala de abertura, Figueroa 
destacou o potencial estraté-
gico da América do Sul para 
a segurança alimentar glo-
bal e a relevância do diálogo 
regional. “A América do Sul 

a ampliação de cursos e trei-
namentos voltados à profissio-
nalização da mão de obra no 
campo, o apoio a novas tecno-
logias que melhorem a produ-
tividade e a sustentabilidade 
das lavouras e criações, além 
do fortalecimento da presença 
do Sindicato em fóruns de 
debate sobre políticas públi-
cas para o agronegócio.

GESTÃO PARTICIPATIVA
A reeleição de Orso é tam-

bém um reflexo do modelo de 
gestão participativa adotado 
pelo Sindicato, que ao longo 
dos últimos anos abriu canais 
permanentes de escuta com os 
produtores associados. Encon-
tros periódicos, reuniões seto-
riais, painéis técnicos e ações 
itinerantes aproximaram a 
entidade da realidade vivida 
no campo, garantindo que 
as decisões tomadas tenham 
como base as demandas con-
cretas da categoria.

“O sindicato não é só uma 
estrutura administrativa, mas 
um espaço vivo, que precisa 
estar em constante diálogo 
com os produtores. É assim 
que conseguimos entender 
os gargalos e construir solu-
ções em conjunto”, destacou 
Orso. Essa aproximação tem 
sido essencial, por exem-
plo, para lidar com questões 

sensíveis como o acesso a cré-
dito, as dificuldades logísti-
cas e os entraves regulatórios 
que muitas vezes impactam a 
produção.

REPRESENTATIVIDADE 
Com uma base associativa 

diversificada, que abrange pro-
dutores de diferentes portes e 
segmentos, o Sindicato Rural 
de Cascavel tem assumido um 
papel de destaque no cená-
rio regional do agronegócio. 
A entidade atua não apenas 
como defensora dos interes-
ses da classe, mas também 
como articuladora de parcerias 
com universidades, institutos 
de pesquisa, cooperativas e 
órgãos públicos, buscando 
soluções integradas para o 
avanço do setor.

A atual diretoria rea-
firma esse papel estratégico 

e projeta uma atuação ainda 
mais robusta no novo man-
dato. “O produtor rural tem 

possui vantagens comparati-
vas notáveis no setor agrope-
cuário, mas também enfrenta 
desafios estruturais comuns. 
Estarmos reunidos aqui é um 
sinal claro da importância de 
construirmos soluções conjun-
tas”, afirmou.

Representando a Colôm-
bia, o senador Marcos Daniel 
Pineda García, presidente da 
Comissão Quinta do Senado, 
apontou gargalos que limitam 
a competitividade do agro na 
região, como a precariedade 
da infraestrutura rural, bar-
reiras fitossanitárias interna-
cionais e a evasão de jovens 
do campo. “As estradas, os 
serviços públicos e a logística 
ainda colocam nossos produ-
tores em desvantagem. Além 
disso, a juventude rural não vê 
mais futuro no campo, o que 
ameaça a continuidade da ati-
vidade agrícola”, alertou.

Pineda defendeu ainda 
a superação da percepção 
de que a sustentabilidade 
é um entrave à produção. 
Mencionou um projeto de lei 
que prevê incentivos fiscais 
a pecuaristas sustentáveis, 
com foco em rastreabilidade e 

preservação da Amazônia. “É 
preciso mostrar que há boas 
práticas sendo aplicadas. 
Nosso objetivo é criar um selo 
ambiental de pecuária susten-
tável, que agregue valor aos 
produtos e fortaleça a imagem 
do produtor responsável. ”

um papel fundamental na eco-
nomia, na geração de empre-
gos e na segurança alimentar 
do país. Precisamos continuar 
construindo um ambiente onde 
ele se sinta respeitado, valori-
zado e apoiado”, afirmou Orso.

Além disso, o Sindicato con-
tinuará promovendo debates 
sobre temas centrais para o 
campo, como as mudanças cli-
máticas, os impactos da legis-
lação ambiental, a segurança 
no campo e os caminhos para 
o aumento da competitividade 
do agronegócio brasileiro no 
cenário internacional.

Perspectivas para o futuro
A recondução de Paulo Orso à presidência do Sindicato Rural de 

Cascavel sinaliza uma aposta na continuidade de um projeto de gestão 
que alia tradição e inovação. Os próximos anos prometem ser de desafios 
e oportunidades para o setor, com a crescente digitalização das ativi-
dades agropecuárias, a chegada de novas tecnologias, a necessidade 
de adaptação às exigências ambientais e a busca por mercados mais 
amplos e diversificados.

Diante desse cenário, a diretoria reeleita aposta em um modelo de 
atuação que combine eficiência, representatividade e visão de futuro. 
A meta é clara: fortalecer o produtor rural e consolidar Cascavel como 
referência em organização, produtividade e sustentabilidade no campo.

Com uma liderança reconhecida e uma equipe comprometida, o 
Sindicato Rural se prepara para mais uma gestão de trabalho intenso, 
diálogo aberto e dedicação à causa de quem alimenta o Brasil.

A chapa eleita é composta por Paulo Roberto Orso (presidente); 
Modesto Felix Daga (1º vice-presidente); Denise Adriana Martini (2º 
vice-presidente); Paulo Cezar Vallini (1º Secretário); Marco Aurélio Saija 
Portes (2º Secretário); Walter Luiz Bernardi (3º Secretário); Genor Frare 
(Tesoureiro Titular) e Lissandro Sarolli Veran (Tesoureiro Suplente).

Brasil é modelo de articulação
O deputado Pedro Lupion (PP-PR), presidente da FPA, destacou a 

experiência brasileira como exemplo de integração bem-sucedida entre 
o Parlamento e o setor produtivo. “A experiência brasileira mostra que, 
quando o Parlamento caminha ao lado do setor produtivo, conseguimos 
avanços concretos. Precisamos fortalecer essa união em nível regional”, 
disse.

Rodolfo Rossi, presidente da ACSOJA (Associação da Cadeia da Soja 
Argentina), apresentou um diagnóstico do setor agropecuário argentino, 
que, segundo ele, sofre com estagnação provocada por um sistema tri-
butário punitivo e instabilidade econômica. “A agroindústria é a maior 
geradora de divisas do país, mas o produtor é penalizado com retenções 
injustas e políticas que sufocam a produtividade.”

Rossi estimou que mais de US$ 150 bilhões foram retirados do setor 
nos últimos 25 anos apenas em tributos sobre os principais cultivos, 
chegando a US$ 200 bilhões quando considerados outros produtos.

A
S

S
E

S
S

O
R

IA



5Sábado 26 e domingo 27 de abril de 2025   ECONOMIA@oparana hojenews

Brasília - A indústria brasileira 
iniciou 2025 sob pressão. A 
demanda interna insuficiente 
ganhou destaque entre os prin-
cipais desafios enfrentados 
pelos empresários, segundo a 
Sondagem Industrial divulgada 
esta semana pela CNI (Confe-
deração Nacional da Indústria). 
O problema, que ocupava a 
quinta posição no fim de 2024, 
agora divide o segundo lugar 
com as elevadas taxas de juros, 
atrás apenas da alta carga tri-
butária — apontada por 33,3% 
dos entrevistados.

De acordo com Marcelo 
Azevedo, gerente de Análise 
Econômica da CNI, a retra-
ção da demanda é reflexo 
direto do aperto monetário e 

da redução dos gastos públi-
cos. “A demanda é o motor da 
atividade industrial. Quando 
ela enfraquece, o empresário 
hesita em investir, contratar e 
produzir”, explica.

Além dessas questões, a 
falta ou alto custo de mão de 
obra qualificada (22,4%) e de 
matérias-primas (21,3%) tam-
bém figuram entre os cinco 
principais entraves para o 
setor. Os dados ainda apon-
tam um agravamento das con-
dições financeiras das empre-
sas. O índice de satisfação com 
a situação financeira caiu para 
48,8 pontos, abaixo da linha 
dos 50 pontos, sinalizando uma 
percepção negativa. A dificul-
dade de acesso ao crédito 

também aumentou, com o 
indicador recuando para 40,4 
pontos.

RECUO
O desempenho da ativi-

dade industrial, que vinha em 
ritmo positivo nos primeiros 
meses do ano, registrou recuo 
em março. O índice de evolu-
ção da produção caiu para 49 
pontos, indicando retração. 
Situação semelhante foi regis-
trada no emprego industrial, 
com o índice fechando março 
em 49,2 pontos — ambos os 
piores resultados para o mês 
desde 2020.

Apesar das dificuldades, 
os empresários seguem com 
expectativas positivas para os 

próximos meses. As projeções 
para demanda, exportações, 
contratações e compras de 
insumos continuam acima da 
linha dos 50 pontos, embora 
com leve recuo em relação a 
março. Já a intenção de inves-
tir diminuiu pelo segundo mês 
seguido, atingindo 56,4 pontos.

A pesquisa ouviu 1.522 
empresas entre os dias 1º e 10 
de abril, sendo 608 de pequeno 
porte, 538 médias e 376 gran-
des. O levantamento traz um 
retrato preocupante do cená-
rio industrial, que, embora 
mantenha o otimismo com o 
futuro, sente os efeitos ime-
diatos da combinação de juros 
altos, carga tributária elevada 
e demanda fraca. 

Paraná levará 14 empresas para maior 
feira de alimentos da América do Norte
Curitiba - Pela terceira vez con-
secutiva, o Paraná participará 
da Sial Canada, maior feira 
de alimentos da América do 
Norte, realizada em Toronto, 
de 29 de abril a 1º de maio. A 
missão, organizada pela Invest 
Paraná — agência de atração 
de investimentos do Governo 
do Estado —, conta com apoio 
da Fomento Paraná e da Fiep 
(Federação das Indústrias do 
Estado do Paraná) e levará 14 
empresas paranaenses para 
apresentarem seus produtos 
e buscarem novas oportunida-
des no mercado internacional.

São produtos como sucos, 
erva-mate, grãos, comidas 
para bebês e produtos saudá-
veis (zero açúcar, lactose, glú-
ten e opções veganas), em uma 
ação estratégica do Governo 
do Estado para fortalecer as 
exportações no setor alimen-
tício. As empresas foram sele-
cionadas por meio de edital e 
contarão com apoio integral da 
Invest Paraná, sem custos de 
participação.

O diretor de Relações Inter-
nacionais e Institucionais 
da Invest Paraná, Giancarlo 
Rocco, destacou que algumas 
das empresas participantes 
nunca exportaram. “Nós já 
participamos da Sial, então 
conhecemos vários importa-
dores e organizamos diversas 
reuniões B2B [sigla de negócio 
para negócio em inglês] para 
essas empresas. Esperamos 
que isso amplie o mercado 
paranaense e o nosso portfólio 
em uma feira tão importante 
como essa”, afirmou.

Segundo Rocco, a missão 
representa não apenas uma 
economia para as empresas, 
mas também uma oportuni-
dade estratégica. “É uma aber-
tura de mercado que a Invest 
Paraná faz por elas, promo-
vendo tanto uma economia 
financeira de não precisar ir 

para uma feira como essa, 
quanto a jornada de como 
fazer isso, gastando menos e 
tendo um resultado maximi-
zado”, acrescentou. “Nosso 
objetivo é representar essas 
empresas e fazer com que elas 
tenham acesso a mercados 
que, sozinhas, provavelmente 
não atingiriam”.

A Sial Canada reúne mais 
de mil expositores e cerca de 
23 mil profissionais de 70 paí-
ses, com mais de 70 atividades 
programadas, entre conferên-
cias, workshops e podcasts 
ao vivo. O Paraná fará parte 
do pavilhão organizado pela 
Câmara de Comércio Brasil-
-Canadá (CCBC), parceira de 
longa data da Invest Paraná e 
que viabilizou a participação 
do Estado com dois balcões. 
Empresários de diversos países 
poderão conhecer produtos, 
materiais impressos e digitais 
das empresas paranaenses.
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Demanda fraca e juros altos deixam setor 
industrial apreensivo nestes início de 2025

Essa é a terceira missão 
comercial da agência de atra-
ção de investimentos em 2025. 
Em março, representantes da 
Invest Paraná participaram da 
feira Aahar, na Índia, e da Expo 
Antad, no México.

EMPRESAS
Participarão do estande 

da Invest Paraná as marcas 
Amafil, Bella Giornata, Campo 
Largo, Carob House, Dr. Peanut, 
Erva Mate Elizabeth, Erva Mate 
Paraná, Low Sugar, Papapá, 
Pinati, Qualinova, SL Alimentos, 
Vapza e Zaeli, todas do ramo de 
alimentos e bebidas.

Para o representante comer-
cial da Papapá e da Pinati, Con-
rado Canzonieri, esse apoio é 
fundamental para as empresas 
crescerem no mercado interna-
cional. “São duas marcas que 
ainda são muito nichadas no 
Brasil e que estão dando os pri-
meiros passos na exportação, 

então não teriam condições de 
ir, por conta própria, prospec-
tar novos mercados”, salientou. 
“Graças à Invest Paraná temos a 
oportunidade de dar as caras em 
outros mercados estratégicos”.

“Com essa oportunidade, 
conseguimos ampliar os 
horizontes, impactar novos 

consumidores e talvez sair de 
lá com novos parceiros, novos 
negócios realizados e novas 
possibilidades de expansão. 
Para nós, é muito bom traba-
lhar com uma equipe profissio-
nal e uma estrutura preparada 
como a da Invest Paraná”, afir-
mou Canzonieri.
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 @ampararcasaisJOSÉ LUIZ AMES E ROSANA MARCELINO - são consteladores familiares e terapeutas sistêmicos e conduzem a Amparar

Inseminação artificial
A fecundação in vitro é um grande avanço da ciên-

cia para ajudar os casais que desejam ter filhos e não 
conseguem tê-los. A questão, desde o ponto de vista 
sistêmico é: O que acontece quando o óvulo da esposa 
é fecundado com o esperma de outro homem que não 
o do marido?

Quando a inseminação é feita com sêmen de 
outro homem provoca consequências sistêmicas 
graves. Vamos apontar duas que nos parecem mais 
significativas.

Primeira consequência: Risco de o relaciona-
mento acabar. Às vezes acaba na forma de divórcio, 
outras vezes o casal permanece junto unicamente 

“por causa do filho”. Quando a esposa tem um filho 
de outro homem, mesmo que seja por fertilização in 
vitro, produz o mesmo efeito psíquico de um relacio-
namento extraconjugal que resulta em filho. Desde a 
perspectiva sistêmica a prioridade passa a ser o novo 
relacionamento da mulher. O casamento anterior fica 
desfeito.

Se o marido não pode ter filhos e a mulher faz inse-
minação artificial para engravidar, ela não está acei-
tando o marido tal qual é, o que prejudica o relaciona-
mento. Se desejar manter o relacionamento é preciso 
aceitá-lo com suas limitações ou, então, separar-se 
dele com todas as consequências que isso comporta. 

Segunda consequência: A ligação do doador oculto 
com o filho e a mãe. Na inseminação in vitro com sêmen 
de doador oculto não existe problema para a criança de 
que forma chega ao mundo. A prioridade é a vida e ela 
está assegurada. A criança pode simplesmente agra-
decer interiormente ao seu pai oculto e à sua mãe pela 
vida e deixar tudo o resto de lado. 

No entanto, o doador não tem como se livrar do 
filho. E a mãe também não tem como se livrar do doa-
dor. Também ela fica ligada pelo resto de sua vida a 
alguém que não conhece. O amor do filho é por um 
pai sem rosto. O vínculo inseparável da mãe é por 
alguém oculto e sem história. 

Cascavel – O uso de cigarro ele-
trônico mais conhecido como 
“vape” ou “pod” está cada vez 
mais presente no dia a dia dos 
adolescentes e dos jovens, que 
acabam levando os dispositivos 
para o ambiente escolar. Nesta 
semana, uma reunião foi realizada 
na Câmara Municipal de Cascavel 
para debater o problema, onde 
foi definida a realização da Cam-
panha “Vape Zero” por diversos 
órgãos com o objetivo de cons-
cientizar sobre os prejuízos cau-
sados pelo consumo do cigarro 
eletrônico. 

O vereador Hudson Moreschi 
Júnior é um dos parlamentares 
que está incentivando as ações 
e disse que o que parece algo 
inofensivo, tem causado muitos 
problemas de saúde pública e 
que, por isso, a ideia do encon-
tro foi de provocar a sociedade 
neste encontro que contou com 
a participação de acadêmicos de 
medicina, colégios estaduais e 
particulares, para que possam ser 
abordados todos esses prejuízos 
diretamente para os adolescentes. 

“Acreditamos que com essa 
iniciativa vamos impactá-los, 
inclusive para que eles sejam mul-
tiplicadores dessa prevenção com 
relação aos pais, que infelizmente 
acabam consumindo também 
esses produtos”, relatou. A ideia 
é promover as ações no mês de 
junho, já que está em tramitação 
uma lei municipal que instituiu 
o “Junho Branco” – uma campa-
nha de conscientização com rela-
ção ao combate de drogas líci-
tas e lícitas, entre eles, o cigarro 
eletrônico. 

A princípio, a campanha será 
lançada no dia 6 de junho no Colé-
gio Estadual Eleodoro, a partir das 
8h, para que, na sequência, seja 
apresentado a todos os colégios 

tanto estaduais quanto particula-
res pelos acadêmicos de medicina 
que irão para dentro das salas de 
aula falar sobre as consequências 
do uso do cigarro eletrônico. 

COLÉGIOS
Em cerca de dois meses e meio 

foram recolhidos 148 dispositivos no 
Colégio Estadual do Interlagos, após 
uma ação interna do colégio, visto 
que o uso é proibido em todo o país. 

Segundo dados recentes da 
Pense (Pesquisa Nacional de 
Saúde Escolar) quase 20% dos 
estudantes do ensino médio já 
experimentaram cigarro eletrô-
nico, uma alta em relação aos 
anos anteriores. Já o NRE (Núcleo 
Regional de Educação) de Casca-
vel informou que 22 colégios da 
cidade apresentam números sig-
nificativos de apreensão de cigar-
ros eletrônicos e que fiscalizar o 
uso do cigarro eletrônico segue 
sendo um grande desafio, com 
impactos semelhantes ao uso de 
drogas ilícitas.

Angelice Aver, que é chefe 
do NRE de Cascavel disse que o 
número tem aumentado consi-
deravelmente e existem algumas 
ações específicas com alguns ges-
tores, com a questão das orienta-
ções específicas e como lidar com 
a situação. “Para nós este campa-
nha será muito importante, por-
que terá uma ação efetiva e dire-
tamente nas nossas instituições. 
Quando a gente fala de fiscali-
zação, abordagem aos alunos é 
uma questão mais difícil, até pela 
facilidade de manusear o cigarro 
eletrônico. Para os nossos gesto-
res é um desafio bastante grande, 
tendo em vista que o acesso é 
muito fácil”, disse Aver. 

Fiscalizar a venda e o uso 
deste tipo de cigarro é um dos 
trabalhos da Vigilância Sanitária 

Apreensão 
A comercialização deste tipo de dispositivo também é um trabalho 

diário nas rodovias. Nesta sexta-feira (25), a PRF (Polícia Rodoviá-
ria Federal) apreendeu uma grande carga de cigarros eletrônicos na 
BR-277 em Cascavel. As equipes realizavam fiscalização de rotina, 
quando abordaram o caminhão e a mercadoria acabou sendo encon-
trada no meio de caixas de engradados que estavam envolvidos em 
uma lona. 

Ao todo, foram apreendidos cerca de 20 mil cigarros eletrônicos e 
ao ser questionado pela polícia, o motorista disse que havia carregado 
o caminhão na cidade de Foz do Iguaçu e que a levaria até a capital do 
estado, mas que receberia apenas o valor do transporte. O envolvido 
foi encaminhado à Polícia Federal e as apreensões e o caminhão à 
Receita Federal do Brasil. No país a comercialização, importação e 
propaganda de cigarros eletrônicos são proibidas desde 2009. A Anvisa 
(Agência Nacional de Vigilância Sanitária) mantém esta proibição.  

Cigarro eletrônico: Campanha municipal 
quer conscientizar sobre os riscos do uso

Nesta sexta-feira, a PRF apreendeu uma grande 
carga de cigarros eletrônicos em Cascavel 

PRF

Municipal. Rozane Campiol, que 
é chefe deste setor, salientou que 
as inspeções dos fiscais já são 
rotina e que no ano passado foi 
feita uma ação de prevenção, na 
qual foram inspecionados mais 
de 200 estabelecimentos. Todos 
receberam um termo de ciência, 
com informações das proibições e 
os malefícios também em relação 
ao cigarro eletrônico. 

Ao todos, dos 200 estabeleci-
mentos foram encontrados os dis-
positivos em quatro deles, no qual 
foram autuados e infracionados. 
“Os estabelecimentos não podem 
vender, importar, comercializar e 
utilizar. Ele é proibido em nível 
nacional, então qualquer utiliza-
ção acaba sendo ilícita”, descre-
veu Campiol.

ROTINA X COMBATE 
A reportagem do O Paraná 

conversou com ma diretora da 
rede estadual, que preferiu não se 
identificar, mas que relatou que 
o uso do cigarro eletrônico é um 
mal que tem assolado as escolas, 

as famílias e toda sociedade. Para 
ela, é importante que seja feito 
um alerta ainda maior, para que 
os pais repensem as suas atitu-
des, já que muitos alunos chegam 
à escola com o cigarro eletrônico 
que foi comprado pelos pais. “É 
extremamente necessário que a 

família perceba que isso tem atra-
palhado o desenvolvimento dos 
alunos, atrapalhando inclusive 
a concentração, porque o aluno 
sabe que é proibido, mas fica ten-
tando esconder, tentando usar 
no banheiro, atrapalhando total-
mente o desenvolvimento dele 
na escola, sendo que ele deve-
ria estar concentrado apenas em 
estudar, mas ele está preocupado 
em esconder, em fazer esse uso 
em qualquer momento que nin-
guém estiver olhando”, descreveu. 

Para a diretora, é importante 
que a família tenha mais cons-
ciência e seja parceira da ins-
tituição escola que o filho faz 
parte, esteja mais ligada no dia 
a dia para orientar a não usar. “O 
cigarro eletrônico tem se tornado 
um vício e isso tem nos prejudi-
cado. Quando flagramos, a gente 
tira, mas já tivemos caso em que 
o próprio pai vem reclamar, além 
de que quando vamos tirar eles 
dizem que o pai e a mãe também 
usam, ou seja, acabam tendo o 
exemplo dentro de casa”, relatou.  
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A LIDERANÇA QUE ATRAVESSA RIOS

 @jggazolaJULIANO GAZOLA é fundador da Bioliderança® no Brasil, business executive coach, reprogramador biológico

Quando Moisés morreu, o povo parou. O luto foi 
coletivo, a perda era real. Moisés simbolizava direção, 
segurança e aliança. Mas Deus não parou. Ele olhou 
para Josué e disse:

“Meu servo Moisés é morto. Dispõe-te agora, passa 
este Jordão…” (Josué 1.1-9).

Essa frase é um divisor de águas para toda lide-
rança que deseja crescer: ou você se dispõe, ou será 
apenas mais um entre os que choram os líderes que 
se foram.

A nova geração de líderes não pode depender da 
unção de ontem. Josué não foi chamado para repetir 
Moisés, mas para obedecer à mesma voz, agora em 
outro tempo, com outras estratégias.

Liderança não é sobre copiar legados, mas sobre 
carregar o mesmo Espírito que os criou.

Eis o chamado: “Sê forte e corajoso!” — três 
vezes Deus repete isso. Por quê? Porque a missão 

não era leve. Havia guerras, gigantes, muros, trai-
ções. E mais: o povo ainda carregava o Egito na 
alma.

Líderes de verdade não apenas gerenciam metas, 
mas transformam mentalidades.

Em Hebreus 6, encontramos outro pilar: a perse-
verança na promessa. Abraão esperou com paciên-
cia e obteve o que lhe fora prometido. A liderança 
que perdura é sustentada por algo além de KPI’s e 
dashboards — ela é ancorada na ausência de orgulho, 
egoísmo, injustiça e inveja. 

O problema de hoje não é a escassez de cargos, 
mas de maturidade e coragem.

Faltam líderes que saibam atravessar seus Jor-
dões internos: o medo da rejeição, a insegurança 
diante da responsabilidade, o trauma da compara-
ção e outras dezenas de medos, conectados a cada 
camada de maturidade.

Por isso nasceu a mentoria em BioLiderança®: um 
método que integra espiritualidade, neurociência, 
maturidade emocional e sabedoria profunda para 
formar líderes de verdade — inteiros, resolutos e 
inegociáveis.

Você não lidera de verdade se não curou seus 
conflitos.

Você não inspira ninguém se não enfrenta os seus 
próprios abismos.

Você não avança no mercado se continua espe-
rando o Moisés da sua história voltar.

Está na hora de atravessar. E, se for com medo, 
que seja mesmo assim.

Siga @jggazola e @cristocracia_oficial e descubra 
como a BioLiderança® pode revolucionar sua vida, seu 
time e sua missão.

#cristocracia #biolideranca #gestao #mentoria 
#counseling #mentoriaincompany

Curitiba – A Secretaria da Educa-
ção do Paraná (Seed-PR) publi-
cou nesta sexta-feira (25) o edi-
tal do novo Processo Seletivo 
Simplificado (PSS), destinado 
à contratação temporária de 
professores, pedagogos e tra-
dutores/intérpretes para a rede 
estadual de ensino. As inscrições 
serão abertas no dia 05 de maio. 
O certame ofertará 500 vagas dis-
tribuídas nos 32 Núcleos Regio-
nais de Educação, com reserva 
de 10% para pessoas negras e 
5% para pessoas com deficiên-
cia. O período de inscrição se 
estenderá até 18 de maio, exclu-
sivamente no site www.pss.pr.
gov.br, onde o candidato deverá 
fazer cadastro prévio.

A seleção consistirá de 

prova de títulos, de caráter 
classificatório, com pontua-
ção total de até 100 pontos. 
Cada habilitação/função tem 
sua especificidade, portanto 
é importante que o candidato 
verifique criteriosamente o 
edital antes de se inscrever. É 
possível se inscrever em quan-
tas funções desejar, desde que 
possua a escolaridade exigida. 

O resultado provisório será 
divulgado após as 16h do dia 
22 de maio de 2025. A classi-
ficação final será homologada 
em 30 de maio, com divulgação 
no site da Secretaria da Educa-
ção do Paraná. O prazo de vali-
dade do certame é até 31 de 
dezembro de 2025, podendo 
ser prorrogado uma vez. 

Cascavel – Atenção, pais e res-
ponsáveis: a Prefeitura de Cas-
cavel dá o start à campanha 
de vacinação nas escolas para 
garantir a prevenção de mais 
de 45 mil alunos do Município, 
nesta segunda-feira (28). Cada 
unidade de saúde vai organizar 
a imunização na área de abran-
gência. A medida visa ampliar 
as coberturas vacinais e preve-
nir doenças imunopreveníveis 
em crianças e adolescentes 
menores de 15 anos. 

O trabalho envolverá 169 
instituições de ensino, incluindo 
Cmeis, escolas municipais e 

Cascavel inicia campanha de vacinação nas 
escolas estaduais e municipais nesta segunda-feira

colégios estaduais e todas as 47 
unidades de saúde de Cascavel. 

A ação contempla a apli-
cação de todas as vacinas 
do calendário, incluindo de 
influenza, febre amarela, covid-
19, HPV, além da atualização 
de imunizantes como pentava-
lente, DTP (tríplice bacteriana), 
poliomielite e pneumocócica 10.

A vacinação será realizada 
dentro de cada unidade de 
ensino, mediante autorização 
dos pais ou responsáveis. As 
carteiras de vacinação serão 
avaliadas pelas equipes de 
saúde para identificar quais 

 Brasília – O Ministério da 
Saúde encaminhou à Comis-
são Nacional de Incorporação 
de Tecnologias no SUS (Coni-
tec) uma solicitação de avalia-
ção para a inclusão da vacina 
contra o herpes-zóster no Sis-
tema Único de Saúde (SUS).

Em nota, a pasta informou 
que, neste momento, aguarda 
parecer técnico para definir 
sobre a incorporação da dose 
à rede pública de saúde.

“A incorporação de uma 
nova vacina ao SUS envolve 
diversas etapas, como a iden-
tificação da demanda, análise 
técnico-científica, avaliação 
de viabilidade e pactuação 
entre as três esferas de gestão: 
União, estados e municípios.”

Em vídeo postado na rede 
social X, o ministro da Saúde, 
Alexandre Padilha, disse que 

imunizantes devem ser aplica-
dos em cada aluno. 

Vale destacar que a vacina-
ção é um direito das crianças 
e adolescentes. A imunização 
é comprovada cientificamente 
como proteção ao agravamento 
de doenças. A campanha de 
vacinação nas escolas também 
contribui para que as famílias 
não precisem ir até uma uni-
dade de saúde, mas os pro-
fissionais vão até as crianças, 
numa grande força-tarefa em 
nome da saúde pública. 

500 vagas: Educação publica edital 
do novo PSS da rede estadual

Herpes-zóster
Também conhecida como cobreiro, a herpes-zóster é uma doença 

que aparece na pele, causada pelo vírus varicela-zoster (VVZ), o mesmo 
que provoca a catapora.

De acordo com o Ministério da Saúde, o vírus permanece “adorme-
cido” durante toda a vida da pessoa. “A reativação ocorre na idade adulta 
ou em pessoas com imunidade comprometida, como as portadoras de 
doenças crônicas (hipertensão, diabetes), câncer, aids, transplantadas 
e outras”.

“Excepcionalmente, há pacientes que desenvolvem herpes-zóster 
após contato com doentes de varicela e, até mesmo, com outro doente 
de zóster, o que indica a possibilidade de uma reinfecção em paciente já 
previamente imunizado. É também possível uma criança adquirir varicela 
por contato com doente de zóster.”

Saúde pede vacina contra o herpes-zóster no SUS
a incorporação da dose é uma 
prioridade da pasta.

“É uma vacina de boa qua-
lidade, mas é muito difícil as 
pessoas terem acesso. Muita 
gente não sabe da existência 
dela. Pode ter certeza: é uma 

prioridade nossa, enquanto 
ministro da Saúde, que essa 
vacina possa estar no SUS e 
que a gente possa fazer grandes 
campanhas de vacinação para 
as pessoas que têm indicação 
para receber essa vacina.” 

 SECOM 

Crianças e adolescentes menores de 15 anos são alvos da ação
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Alexandre de Moraes determina
cela especial para Collor em Maceió
Brasília – O ministro do STF 
(Supremo Tribunal Federal) 
Alexandre de Moraes determi-
nou nesta sexta-feira (25) que o 
ex-presidente Fernando Collor 
(1990-1992) fosse enviado ao 
presídio Baldomero Cavalcanti 
de Oliveira, em Maceió (AL), em 
regime fechado. Segundo a deci-
são, Collor deverá cumprir a pena 
na ala especial, em cela indivi-
dual, “em face da condição de 
ex-presidente da República”. 

Collor foi preso durante 
a madrugada e passou por 
audiência de custódia no final 
da manhã. Na audiência, afirmou 
que foi abordado no aeroporto de 
Maceió enquanto esperava para 
embarcar para se entregar à Jus-
tiça e levado para a sede da Polí-
cia Federal na capital alagoana.

Depois da audiência, Collor 
passou pelo IML (Instituto Médico 
Legal) para realização de exame 
de corpo de delito e em seguida 
foi levado para o presídio. O 
ex-presidente escolheu ficar em 
Maceió a ser transferido para a 
prisão em Brasília.

Moraes determinou que a dire-
ção da unidade prisional informe, 

em até 24 horas, se há condições 
de atender às necessidades de 
saúde de Fernando Collor. A 
defesa do ex-presidente alega 
que ele tem Parkinson, apneia do 
sono e transtorno afetivo bipolar. 
No entanto, o político declarou 
em audiência de custódia que 
não tem nenhuma doença e não 
toma nenhum remédio. 

CONDENAÇÃO
Na quinta-feira (24), Moraes 

decretou a prisão imediata do 

ex-presidente depois de rejeitar 
o último recurso imposto pela 
defesa para revisar a dosime-
tria das suas penas. Collor foi 
condenado a oito anos e dez 
meses de prisão por corrupção 
no caso da BR Distribuidora. O 
caso estava em análise no ple-
nário virtual da Corte. A decisão 
final caberá ao plenário da Corte. 
Antes do pedido de destaque, o 
ministro Alexandre de Moraes 
votou para manter a ordem de 
prisão imediata de Collor. Foi 

Fux diverge de Moraes e pede pena menor para  
Débora que pichou a estátua do STF com batom

Brasília – O Supremo Tribunal 
Federal (STF) alcançou um con-
senso em relação à condena-
ção de Débora Rodrigues dos 
Santos, que pichou “perdeu, 
mané” na estátua “A Justiça”, 
que fica em frente à Corte. No 
entanto, os ministros estão 
divididos quanto à severi-
dade da pena a ser aplicada. 
Enquanto Luiz Fux sugeriu uma 
pena de um ano e seis meses, 

Collor sorriu durante a sua 
audiência de custódia  

REPRODUÇÃO | STF

acompanhado pelos ministros 
Flávio Dino, Edson Fachin e 
Roberto Barroso.

Alexandre de Moraes, acompa-
nhado por Flávio Dino, defendeu 
uma punição de 14 anos. Cris-
tiano Zanin argumentou por uma 
pena de 11 anos. O julgamento 
está em andamento no plenário 
virtual da Primeira Turma.

Fux decidiu absolver Débora 
de acusações mais graves: 
“Diversamente, o que se colhe 
dos autos é a prova única de 
que a ré esteve em Brasília, na 

Praça dos Três Poderes, no dia 
8 de janeiro de 2023 e que con-
fessadamente escreveu os dize-
res “Perdeu, Mané” na estátua 
já referida. Comprovadas, sob o 
crivo do devido processo legal, 
a autoria e a materialidade ape-
nas dessa conduta, por ela há de 
incidir a reprimenda penal, não 
havendo provas suficientes da 
prática dos outros crimes que 
permitissem condenação diversa 

da acusada”, disse.
Moraes, em sua argumenta-

ção, enfatizou que a ré admitiu 
sua participação e, portanto, 
deveria receber uma pena 
rigorosa, uma vez que não há 
distinções relevantes em com-
paração a outros casos já jul-
gados. Desde março de 2023, 
Débora está detida e, recente-
mente, passou a cumprir pena 
em regime domiciliar.
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Rito de despedida do papa 
será neste final de semana
Roma  – Na tarde deste 
domingo (27), os cardeais 
irão à Santa Maria Maior para 
visitar o túmulo de Francisco 
e a capela onde está exposto 
o ícone que lhe é querido, a 
Salus Populi Romani. Eles 
também passarão pela Porta 
Santa e celebrarão as Véspe-
ras juntos. Foi o que decidiu 
a Quarta Congregação geral 
dos cardeais realizada, na 
manhã desta sexta-feira (25), 
informou o diretor da Sala de 
Imprensa da Santa Sé, Matteo 
Bruni. Cento e quarenta e nove 
cardeais estiveram presentes 
na Sala do Sínodo e houve 33 
pronunciamentos sobre vários 
assuntos, incluindo temas da 
Igreja e do mundo. Como nas 
outras sessões, prosseguiu-se 
com a leitura da Constituição 
Apostólica Universi Dominici 
Gregis e os cardeais que che-
garam, nesta sexta-feira, tive-
ram a oportunidade de prestar 
juramento. A próxima Con-
gregação Geral, a quinta, se 

Comitiva brasileira
O presidente Lula e uma 

comitiva brasileira desembarca-
ram, nesta sexta-feira (25), em 
Roma, para participar do funeral 
do papa. Além da primeira-dama, 
Janja, um grupo de 18 autorida-
des, entre eles, quatro ministros 
e 12 parlamentares, acompanha 
o presidente. 

Lula decretou luto oficial de 
sete dias pela morte do papa 
e, em mensagem, destacou o 
papel do pontífice na luta pela 
paz mundial, na propagação do 
amor, no combate à intolerância 
e às desigualdades.

realizará na manhã de segun-
da-feira (28).

OS MÉTODOS 
No final da Congregação 

desta sexta-feira, o mestre das 
Celebrações Litúrgicas Pontifí-
cias, dom Diego Ravelli, expli-
cou o rito das exéquias. “Serão 
as exéquias de um pastor, não 
de um soberano”, disse ele. O 
corpo do Papa não será exibido 
no catafalco. Matteo Bruni 
lembrou que essas mudanças 
foram escolhidas e pensadas 
pelo próprio Francisco e apro-
vadas em 2024, quando foi 
publicada a nova edição do 
Ordo Exsequiarum Romani 
Pontificis.

PROTOCOLO
A Sala de Imprensa da 

Santa Sé também especifi-
cou que neste sábado (26), na 
missa de corpo presente, as 
autoridades estarão dispostas 
conforme o protocolo, ou seja, 
na primeira fila os presidentes 

da Argentina, terra natal do 
Papa, e da Itália. Depois, 
haverá a realeza e os outros 
presidentes em ordem alfabé-
tica francesa. Até o fechamento 
desta edição, pelo menos 130 
delegações foram confirma-
das, incluindo aproximada-
mente 50 chefes de Estado e 
10 soberanos reinantes.

Após a missa, o cortejo 
fúnebre não passará pela Praça 
São Pedro, mas retornará à 
Basílica. Em seguida, num veí-
culo aberto para permitir ver 
o caixão, sairá do Estado da 

Cidade do Vaticano pela Porta 
del Perugino, em direção à 
Basílica de Santa Maria Maior. 
O trajeto deverá durar entre 30 
e 40 minutos e o veículo que 
transportará o corpo do Papa 
seguirá numa velocidade de 
aproximadamente 10 km por 
hora. As imagens da procissão 
serão transmitidas ao vivo 
pelos canais do Vaticano Media 
e a transmissão terminará na 
chegada à Basílica Liberiana. 
O rito de sepultura será um 
ato privado. Por fim, às 21h, 
o cardeal Rolandas Makrickas 

rezará o Terço em sufrágio pelo 
Papa Francisco do lado de fora 
da Basílica.

150 MIL FIÉIS 
Desde quarta-feira, 23 de 

abril, até às 12 horas desta 
sexta-feira, cerca de 150 mil 
pessoas deslocaram-se à Basí-
lica de São Pedro para prestar 
homenagem ao Papa. A Sala 
de Imprensa informa ainda 
que pelo menos 2700 jorna-
listas de todo o mundo foram 
credenciados para os eventos 
destes dias.

Após os nove dias de luto, 
o Vaticano começa o conclave, 
para escolha do novo líder da 
Igreja Católica.

A comitiva brasileira levou 18 autoridades, além de Lula e Janja

: AGÊNCIA BRASIL
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Curitiba - Entre tantas ações que fazem do 
“Abril Laranja” um mês de mobilização pela 
causa animal, uma delas promete unir cons-
cientização com esperança em Cascavel. A 
Feira de Adoção, organizada pela Clínica Vital-
lisVet em parceria com diversas entidades e a 
ONG Pata Amiga, é uma oportunidade concreta 
de contribuir para transformar vidas. O evento 
será realizado neste sábado, 26 de abril, das 8h 
às 12h, na Rua Souza Naves, 3385.

Mais do que uma feira, a ação é um 
convite ao recomeço para sete filhotes de 
cachorro, nascidos em um lar temporário. A 
mãe foi resgatada de maus-tratos, mas gra-
ças ao trabalho da Pata Amiga, deu à luz com 
segurança e cuidados. Os filhotes ainda não 
estão vacinados e, por isso, a adoção segue 
alguns critérios, para que seja consciente 

e compromissada com a vida deles, antes 
mesmo da entrega.

De acordo com a médica veterinária 
Marina Lima, a triagem para adoção é feita 
com muito cuidado. A ONG prioriza lares com 
casa própria, quintal cercado e, de preferên-
cia, com crianças maiores de dez anos. Cada 
tutor passa por uma conversa, recebe orienta-
ções e só leva o novo amigo para casa depois 
de entender o que significa, de fato, aco-
lher uma vida. “A adoção não é só um gesto 
bonito, é um pacto de cuidado, presença e 
respeito. Por isso avaliamos cada perfil com 
carinho e responsabilidade”, explica Marina.

Museu da 
Imagem e do Som 

completa 37 
anos preservando 

a memória de 
Cascavel

Cascavel - O Museu da Imagem e do Som Xico Tebaldi celebrou 37 anos nesta 
semana como memória da história de Cascavel. O MIS foi fundando no dia 
21 de abril de 1988, por meio da Lei 1.991/88 e é considerado a segunda ins-
tituição do segmento mais importante do Paraná, só atrás do Museu da Ima-
gem e do Som do Paraná de Curitiba. A criação do museu foi anunciada pelo 
então prefeito Fidelcino Tolentino, juntamente com o idealizador do pro-
jeto, o fotógrafo Xico Tebaldi e o secretário de Cultura, Moacir Leme da Silva. 
A constituição do acervo conta com parte do acervo do fotógrafo Xico 
Tebaldi, doações dos pioneiros da cidade, somadas às fotos oficiais do 
Município, de cada gestão municipal, e incorporadas às milhares de foto-
grafias da área cultural desde a década de 1980, incluindo os festivais 
de música, teatro, dança, cinema e eventos culturais da fotógrafa Salete 
Bramatti, atualmente aposentada.

Em 2021 o Museu da Imagem e do Som ficou denominado através da 
lei nº 7.235 homenagem ao idealizador Xico Tebaldi. O MIS de Cascavel 
é um museu que atua na salvaguarda e resgate da história e preserva a 
memória de Cascavel. O trabalho é contínuo e está sempre identificando 
os fotógrafos e lugares das fotos do acervo, contribuindo para pesquisas 
e publicações. Os profissionais, inclusive, são partes fundamentais para 
manter a memória viva. 

Os pesquisadores 
podem enviar e-mail para 
miscascavel2025@gmail.

com e informar qual o 
tema precisa, a equipe do 
museu pesquisa e envia 

em até sete dias. o solici-
tante assina o termo de 
responsabilidade para 
dar o crédito ao MIS, e 

após isso são enviadas as 
fotos digitais no e-mail. 
Mais informações pelo 

telefone (45) 3902-1442. 

Mais de 100 mil imagens foram 
digitalizadas e fazem parte do acervo atual 
do museu, projeto em parceria entre o 
Município e o Cepedal (Centro de Pesquisa 
da Região Oeste do Paraná). O Museu ainda 
está realizando parcerias para disponibilizar 
todo esse acervo de forma online através 
do Software Tainacan do Instituto Brasileiro 
de Museus. Com o objetivo de realizar 
entrevistas espontâneas com os pioneiros e 
protagonistas da história de Cascavel, desde 
2009 foi iniciado o projeto Memória Viva com 
parcerias com instituições de ensino superior, 
FAG, Unipar e Unioeste. Do total de projetos 
editados, estão quatro documentários 
disponíveis em dvds no acervo MIS. 
Em 2020, teve ainda o lançamento do Projeto 
Memória Viva - Impressões disponível no 

canal do Youtube, na qual a Secretaria de 
Cultura lançou nas plataformas digitais 
depoimentos preciosos desses pioneiros. O 
projeto é contínuo, uma vez que ano a ano as 
gravações são realizadas para ter acervo de 
áudio visual e elaboração de documentários. 
Para este ano, os violeiros e sanfoneiros 
estão na pauta. Assista o que já foi produzido 
neste link: https://www.youtube.com/
watch?v=CqrpYydr4UY&feature=youtu.be

Na pandemia, foram gravados 
depoimentos de personalidades de Cascavel, 
que possibilitou a edição e produção do 
material audiovisual do museu, através da 
Lei Paulo Gustavo. Disponível para pesquisa 
e conhecimento no Museu da Imagem e do 
Som Xico Tebaldi. Teve ainda o lançamento 
do Projeto Trajetórias em 2024/2025 nas 

plataformas digitais e na exposição de longa 
duração no MIS, que pode ser acessado 
durante a exposição e visitação das visitas 
mediadas com profissionais do museu. 
Desde 2009 o Museu participa efetivamente 
da Semana Nacional de Museus e Primavera 
de Museus, com palestras, encontros, visitas 
e debates sobre a importância do museu 
para a sociedade. As visitas mediadas, são 
conduzidas pela equipe do museu, na qual 
alunos, acadêmicos, idosos, e turistas fazem 
uma viagem no tempo com fotos históricas 
do acervo digital do MIS-Cascavel e também 
assistem depoimentos de pioneiros.

O Acervo do MIS-Cascavel contribui 
para inúmeras pesquisas durante o ano, são 
artigos, reportagens jornalísticas, livros, teses, 
dissertações, publicações em muitas redes sociais.  

Preservação e avanços Como solicitar 
fotos históricas 
ao MIS?

Feira de Adoção pet é oportunidade de 
transformar vidas neste “Abril Laranja”

Conscientização
Além das adoções, o evento contará com 

um bate-papo entre apoiadores da causa 
animal. O objetivo é ampliar o olhar sobre 
os direitos dos animais – indo além dos pets 
domésticos -, e orientar sobre como iden-
tificar e denunciar maus-tratos, reforçando 
a construção de uma sociedade mais cons-
ciente e responsável.

Doar também é apoiar
Para quem quer ajudar, mas não pode 

adotar no momento, há outras formas de 
contribuir com as campanhas deste Abril 
Laranja. Durante todo o mês, a clínica Vital-
lisVet segue arrecadando ração, cobertores e 
brinquedos, que serão doados às ONGs que 
atuam no resgate e na reabilitação de ani-
mais em situação de vulnerabilidade.

Além da VitallisVet, é possível entregar 
donativos nos seguintes pontos de coleta: 
Fórmula Animal, Lavanderia Erechim, Mundo 
à Parte e Universo Animal.
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Mensagem do Dia

ÁRIES  21/3 a 20/4
Sábado é dia de investir em parcerias e estar 
atento à concorrência. Aproveite cada momento 
de lazer, seja com amigos, família ou novos conhe-
cidos. Se estiver num relacionamento, prepare-se 
para uma mudança positiva à noite. É tempo de 
unir-se ainda mais ao seu par e aproveitar juntos! 
COR: VIOLETA  PALPITES: “57, 27, 48” 

TOURO  21/4 a 205
Dê um impulso extra hoje, Touro! Mantenha o foco 
nas tarefas importantes, cuidado com a sua saúde 
e esteja atento à rotina doméstica. Um presen-
tinho financeiro pode estar a caminho. Deixe o 
amor esperar um pouco, mas não deixe de ofe-
recer a ajuda necessária ao seu parceiro. Mante-
nha-se forte! 
COR: DOURADO  PALPITES: “48, 28, 01” 

GÊMEOS  21/5 a 20/6
Sábado é dia de diversão! Apesar do seu regente, 
Mercúrio, entrar retrógrado, você consegue ver 
caminhos alternativos para se dar bem com os 
outros.Experimente a sorte e aproveite para se 
divertir à noite. Romances podem criar momentos 
inesquecíveis, mas evite competição. 
COR: AZUL PALPITES: “45, 03, 27”

CÂNCER 21/6 a 21/7
Sabadão em família e organização no ar! Seu jeito 
prático vai te ajudar a concluir as tarefas no tra-
balho e acertar as pendências. Noite acolhedora 
com a família e um programa caseiro com o par 
podem ser muito agradáveis.
COR: AZUL-CLARO PALPITES: 59, 50, 44”

LEÃO 22/7 a 22/8
O astral é favorável para convencer as pessoas do 
seu ponto de vista, mas faça um esforço para não 
se distrair com qualquer coisinha. À noite, você 
vai dar um show de carisma com os amigos, em 
passeio ou nas redes sociais. No amor, um astral 
mais leve afasta a rotina e anima a vida a dois. 
COR: AZUL-MARINHO PALPITES: “42, 51, 26”

VIRGEM 23/8 a 22/9
Tudo o que envolve dinheiro vai ocupar boa parte 
da sua atenção neste sábado, Virgem. Talvez seja 
preciso rever alguns gastos, mas logo tudo se 
resolve, tanto no trabalho como em casa.  Mas o 
ciúme pode marcar os momentos a dois, tenha 
cautela. 
COR: VERDE-CLARO PALPITES: 52, 34, 25” 

LIBRA  23/9 a 22/10
Seu sábado começa com uma dose extra de 
disposição para alcançar suas metas, o que 
será ótimo caso precise se dedicar ao traba-
lho. Mas, se estiver aproveitando um merecido 
descanso, seu magnetismo estará em alta, 
garantindo bons momentos, ainda que alguns 
pequenos desentendimentos possam surgir nos 
relacionamentos. 
COR: VERDE PALPITES: “15, 26, 33”

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
Concentre-se em recarregar as baterias hoje, 
encare os desafios com esforço extra, se neces-
sário. Cuide das tarefas isoladamente e man-
tenha a cautela nos momentos amorosos, mas 
não esqueça de mostrar carinho. 
COR: PRETO  PALPITES: “51, 22, 32”

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12
Amizades em destaque hoje, Sagita! Busque 
novas experiências, fuja da rotina e conte com 
seus amigos para isso. Mercúrio, contudo, fica 
retrógrado no seu paraíso astral e alguns contra-
tempos podem surgir. Na vida amorosa, mexa as 
coisas, surpreenda seu amor. 
COR: LARANJA PALPITES: “12, 37, 48”

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1
Energias positivas para a sua carreira vêm das 
estrelas, então mantenha o foco. Logo à noite, 
haverá tempo para cuidar da saúde. No amor, 
prepare-se para conquistar corações e talvez 
dar um passo mais sério no relacionamento. 
COR: AMARELO  PALPITES: “36, 09, 21”

AQUÁRIO 21/1 a 19/2
Se precisa trabalhar hoje, as coisas correm 
melhor se apostar na colaboração com os cole-
gas no trabalho. Há sinal de surpresa agradável 
no romance, mas é o seu jeito bem–humorado e 
comunicativo que garante o alto–astral a dois.
COR: GOIABA PALPITES: “10, 01, 19”

PEIXES 20/2 a 20/3
Este sábado traz mudanças promissoras! Novas 
responsabilidades no trabalho podem significar 
um impulso financeiro. Aproveite para persona-
lizar seu espaço e aguarde momentos ardentes 
com seu amor. 
COR: ROSA PALPITES: “24, 04, 51”

 

Crescente
04/05 - 10h51

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Sábado 26/4/2025

Sol Paranaguá
max 25
min 18

Cascavel
max 26
min 17

Foz do Iguaçu
max 27
min 20

max 27
min 18

Curitiba
max 23
min 14

FASES 
DA LUA

Domingo 27/4/2025

Segunda 28/4/2025

Sol

Nova
27/04 - 16h31

Minguante
20/05 -09h00

Cheia
12/05 - 13h55

Parcialmente nublado 
com pancadas de chuva

max 26
min 19
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Dia de Sorte

MÊS DA SORTE: 09 01 05 00 05 03 07

Super Sete concurso: 685

1 2 3 4 5 6 7
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Timemania

TIME DO
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1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.
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Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

 02 08 09 18 33 40

concurso: 2799

concurso: 2235

15 32 33 39 42 44

concurso: 5959

Quina

Federal

Dupla sena

Timemania

TIME DO ♥

concurso: 2762Lotomania

04238
36437
14757
50648
67941

22 43 44 51 53 67 72 
BAHIA-BA

20 31 47 59 72 
concurso: 6714

12 16 24 31 51 55

02 05 09 13 26 30 34 36 38 40 
48 51 53 56 62 67 68 69 82 99

Loterias concurso: 3376Lotofácil

concurso: 1056
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3/arm — mad. 4/enem — ogro. 5/fatal — seara.

PE
SENTINELA

CONTADELUZ
BTLIMITE

ARECOMAD
ELAMBIDA
CLARANO
ATUMTARO
RDVIDN

FREIRAORD
VELARCEE

GESEARA
LAVOTROTE

DANÇAROL
CORALOGRO

AF

Indivíduo
com

muitos
afazeres

Objeto
para

ajeitar o
cabelo

Cobrança
do con-
sumo de
energia

Carinho
do cão 

Advérbio
de lugar

Peixe
apreciado
em sushis

Baralho 
de carto-
mantes

Religiosa
de con-
ventos

Vara
pequena 

e fina

(?)-
guincho:
reboque

Extensão
de terra
semeada

Ordinal
(abrev.)

Sufixo de
"gatona":
aumento

União
(fig.)

Andadura 
do cavalo

Orígenes
Lessa,
roman-
cista

O mais
famoso do

Cinema 
é o Shrek

Homem
encar-
regado

de vigiar
alguma
coisa

Divisa;
fronteira
(?) Leitte,
cantora

Produto 
apícola
Braço,

em inglês

Bailar 

Conjunto 
de vozes

Enfeite 
do bolo
Limpo;
banho 

Con-
junção
aditiva

Parte
branca
do ovo

Aumentar
o som

504, em
romanos
Gerador
nuclear

Tirado da
compe-

tição

Guerreiro; 
comba-
tente

A fruta
como o
limão

Exame do MEC (sigla)

"(?) Maria",
antiga mi-
nissérie 

É dado na
gravata,
diante do
espelho

Mortal
A língua
de um
povo
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P R O F E S S O R A
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S A O D I A D

S I N A L O N O
E N D R O M I N A

A B J U N G I R A E R
A E S O T U R N O

E S T O A O L R M
T A R O L C R I A
I V O E P E U Q

M Ã E O M A R U
O I M Ã A L E

S I T I O S E Z Ã O

Assumir
uma pos-
tura para 
a selfie

Prancha
para saltos
ornamen-

tais
Metáfora

para a 
passivida-
de social

Formação
comum no
deserto do

Saara 

Zilda (?):
criou a

Pastoral
da Criança

Marco da
derrota do

Eixo na 
2

a
 Guerra

O
 vermelho 
faz o carro 

parar 

Recursos 
educacio-
nais aber-
tos (sigla)

Grave
lesão

estomacal
(pl.)

Maré alta;
preamar

Melan-
cólico;

tristonho

Ouro, em
espanhol

Mauna (?),
vulcão

ativo do
Havaí

Tambor 
de bandas
militares

O láparo,
em relação
à coelha

Lêdo (?),
escritor da
Geração

de 45

Omitir, em
inglês

Cantiga de
(?), forma

poética
medieval

Decifra 
o texto
escrito

Condição
da mulher
puérpera

Cerveja 
inglesa

feita com
lúpulo cru 

Febre in-
termitente 
ou cíclica

Utilidade da seta em
placas de trânsito

Escritora e
jornalista argentina,

autora do
romance
"Este É 
o Mar"

(?) Suvari,
atriz (Cin.)

Wilhelm
Wundt

Poetisa grega da
ilha de Lesbos

Substâncias como a
heroína, pela forma 

de consumo
Praticar adultério

A profissio-
nal home-
nageada
em 15 de
outubro

Pressa;
afobação
(bras.)

(?) de Aveiro, atração
turística de Portugal

São (?), cidade 
do litoral paulista

Artimanha;
impostura
Separar;
afastar

Estado de (?): é
decretado pelo
Presidente da

República

Fraqueza
(Med.)

Feijão-de-
árvore

Yoko (?), artista
plástica e cantora

Planta medicinal usa-
da como cerca viva

Sufixo au-
mentativo

Chapéu de
porteiros 
e motoris-
tas parti-
culares 

Eu, em
italiano

(?) Sy,
ator fran-

cês do
filme "In-
tocáveis"

2/io. 3/ale — erg — oro. 4/andu — esto — omit. 5/sezão. 7/acracia.

Começar uma discussão é como abrir uma represa; por isso, desista 
antes que surja o conflito. De que serviria o dinheiro na mão do tolo 

para comprar a sabedoria, se ele não tem entendimento?  

Provérbios 17:14 e 16
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INGREDIENTES 
DA COBERTURA
l 2 colheres de sopa de manteiga
l 1 xícara de chá de leite
l 5 colheres de sopa de açúcar
l 3 colheres de sopa de chocolate
    em pó 50% (também testamos 
   com a Cobertura TOP Meio Amargo)
l Granulado para finalizar (opcional)

INGREDIENTES DO RECHEIO
l 1 caixinha de leite condensado 
     (395 gramas)
l 3 colheres de sopa de amido de milho
l 2 gemas

INGREDIENTES
l 600g de iscas de tilápia empanadas Copacol
l Óleo para fritar
l Sal e pimenta a gosto

MODO DE PREPARO
l Separe a quantidade desejada de iscas 
de tilápia Copacol para o preparo.
l Frite em óleo bem quente até que 
a casquinha fique crocante.
l Escorra em papel toalha. Sirva em seguida.

MODO DE PREPARO DA MASSA E RECHEIO
Reúna todos os ingredientes do recheio e da massa;
Para o recheio, coloque em uma panela, o leite condensado e o amido 
de milho. Mexa muito bem para dissolver o pó e não empelotar o creme;
Depois, peneire duas gemas na mistura da panela e, em sequência, adicione 
o leite. Misture bem e leve ao fogo médio para cozinhar;
Deixe o creme cozinhar bem até engrossar, mexendo sempre. O ponto do 
creme fica com uma consistência cremosa e um pouco mais firme, mas 
não duro;
Quando o creme atingir a consistência, desligue o fogo e acrescente a 
essência de baunilha. Mistura bem para incorporar e reserve para esfriar;
Para a massa, em uma batedeira, coloque os ovos, as claras e o açúcar. 
Bata até obter um creme homogêneo e fofinho;
Depois, adicione a farinha de trigo e o chocolate em pó peneirados, o óleo e 
o leite. Em velocidade média, bata até todos os ingredientes incorporarem;
Por fim, adicione o fermento e, com o auxílio de uma espátula, misture 
delicadamente até a massa ficar homogênea;
Transfira a massa para uma forma untada e enfarinhada;
Com o creme já frio, distribua colheradas por cima da massa crua, uma 
colherada ao lado da outra. Leve ao forno preaquecido a 180ºC por cerca 
de 40 a 50 minutos;

MODO DE PREPARO DA COBERTURA E FINALIZAÇÃO
Reúna todos os ingredientes da cobertura de chocolate;
Em uma panela fora do fogo, coloque a manteiga, o leite, o açúcar e o 
chocolate em pó. Misture bem todos os ingredientes;
Leve para o fogo médio e deixe ela encorpar um pouco (cerca de 6 a 8 
minutos). Desligue o fogo;
Desenforme o bolo, despeje a cobertura por cima e salpique o granulado;
Agora é só servir esse bolo prático e superdelicioso. Bom apetite!

l 800 ml de leite
l 1 colher de sopa de essência 
     de baunilha

INGREDIENTES DA MASSA
l 4 ovos
l 2 claras
l 2 xícaras de chá de açúcar
l 3 xícaras de chá de farinha de trigo
l 1 xícara de chá de chocolate 
    em pó 50%
l 1 xícara de chá de óleo de soja
l 1 xícara de chá de leite
l 1 colher de sopa de fermento 
     químico em pó (fermento para bolo)

Bolo de chocolate que já sai recheado do forno

  

Iscas de tilápia 
perfeitas para 

petiscos
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Clarice nos primeiros dias de vida com os pais Larissa e Emerson, 
clicados por Vera e Grasi Fotografias 

Você sabia???
“Nesta semana, na 

madrugada de terça-feira 
(22) ocorreu um espetáculo 
celeste para os brasileiros: 

o ápice da chuva de 
meteoros Líridas, que vem 

sendo observada desde 
o dia 14 em várias regiões 

do país. O fenômeno, 
visível a olho nu em 

áreas de pouca poluição 
luminosa, alcançou a sua 

maior intensidade por 
volta das 2h e pode ser 

visto por muitos curiosos 
que acompanham o céu” 

Jamile e Eleonardo 
que dirão o sim 
agora no mês de 
maio, nas lentes 
de Vera e Grasi 
Fotografias

Elaini e Riva 
em recente 
viagem a 

Ametista do 
Sul, a cidade 
das pedras no 

Rio Grande 
do Sul 

Parabéns!
Any Lamb Fenner, Vilson 

Erig, Vilson Albiero, 
Maria Ivanir Biava, 

José Luiz Parzianello, 
Fernando Brugin e 

Roberto Carlos Santana 
são os aniversariantes 
que festejaram idade 
nova durante a última 

semana. Os nossos 
votos de muitas 

felicidades a todos.  

As amigas 
Juliana 

e Amália 
Hensel, 

Katúscia e 
Lívia
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Copa Brasil
A CBA divulgou adendo ao 

regulamento para a Copa Brasil de 
Kart, que será realizada entre 23 de 
julho e 2 de agosto, em Aracaju/

SE. O adendo traz informações sobre 
a categoria OKN Master, que terá 
o limite de 15 pilotos inscritos. 

A Arrancada de Trato-
res será atração neste fim 
de semana no Paraná. Neste 
sábado (26) e domingo será 
disputado o GP Maripá no 
Tratoródromo de Maripá, na 
região Oeste do Paraná. O 
evento faz parte das comemo-
rações do 35º aniversário de 
Maripá, que terá shows e jan-
tar típico à base de peixes, uma 
vez que Maripá é um dos muni-
cípios com maior produção de 
tilápias do País. 

A programação será a par-
tir das 13h30 deste sábado, 
com vistoria técnica e brie-
fing com pilotos. Os treinos de 
aquecimentos serão a partir 
das 17h30, com 30 minutos 
para cada categoria. Vão à 
pista, pela ordem, Tratorshow 
e Roceiros. A abertura oficial 
está prevista para as 20 horas, 
seguida das primeiras baterias 

Arrancada de Tratores é atração em Maripá
classificatórias, ao passo que 
às 22h30 terá início a apre-
sentação da equipe Zerinho 
Bomba Show, com as mano-
bras radicais. 

No domingo, a programa-
ção terá início às 10 horas, com 
o aquecimento da categoria 
Trator Show; às 10h30, Zerinho 
Bomba Show; às 13h30, início 
das baterias classificatórias de 
Tratores Roceiros, seguido de 
Trator Show e na sequência, 
semifinais e finais. 

Esta será a 23ª edição do 
GP de Arrancada de Tratores 
na fase profissionais. A com-
petição teve início em 1990, 
quando a retornar da lavoura, 
os operadores dos tratores 
competiam entre si na forma 
de brincadeira. Nos anos 
seguintes passaram a orga-
nizar competições na ave-
nida Farrapos e em 2003 foi 

O GP de Arrancada de Tratores atrai milhares de torcedores ao Tratoródromo de Maripá todos os anos 
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inaugurado o Tratoródromo, 
dentro do complexo do Centro 
de Eventos de Maripá. 

Desde 2003 a Arrancada 
de Tratores conta com a 

supervisão da Federação Para-
naense de Automobilismo 
(FPrA) e em 2009 foi reconhe-
cida pela CBA (Confederação 
Brasileira de Automobilismo), 

Inscrições abertas para o Paranaense Light de Kart
No dia 10 de maio, o Cam-

peonato Paranaense Light 
de Kart volta à ativa no Kar-
tódromo Luigi Borghesi, em 
Londrina. Com motores forne-
cidos através de sorteio pela 
RBC Motorsport, a competição 
realizará a segunda de cinco 
etapas previstas para a atual 
temporada.

E a rodada terá novidades, 
com a confirmação da parti-
cipação de três importantes 
categorias da base do kartismo: 
Mirim, Cadete e F-4 Júnior. 
Além delas, estarão na pista 
a F-4 Graduados, F-4 Sênior e 
F-4 Super Sênior, que competi-
ram na rodada inaugural, dis-
putada em março, e também a 
IAME X30, que utiliza motores 

como uma competição auto-
mobilística. A promoção e 
organização é do Automóvel 
Clube de Maripá, com apoio 
da Prefeitura Municipal. 

de 125cc e deverá fazer sua 
estreia no Campeonato Para-
naense Light nesta etapa.

“Já temos pilotos inscritos 
em todas as categorias, espe-
cialmente na Mirim, Cadete, 
F-4 Júnior e X30, que não 

disputaram a 1ª etapa”, revela 
Gue Marques, da Associação 
dos Kartistas da Região de 
Londrina (AKRL), promotora do 
Campeonato Paranaense Light.

Até o dia 1º de maio os 
valores de inscrição são 

promocionais: R$ 250,00 para 
Mirim e Cadete, R$ 400,00 para 
as F-4 e R$ 600,00 para a X30. 
Após esta data, os valores 
aumentam para R$ 450,00 para 
Mirim e Cadete, R$ 600,00 para 
as F-4 e R$ 800,00 para a X30.

Assim como na rodada de 
abertura, a tomada de tem-
pos e as duas baterias de cada 
categoria serão disputadas no 
sábado, 10 de maio. O campeão 
desta edição do Paranaense 
Light será o piloto que somar 
mais pontos após o descarte 
dos pontos da pior etapa.

As inscrições já estão aber-
tas e para encaminhá-la ou 
obter mais informações, con-
tate com Gue Marques no fone 
/ whatsapp (11) 98900-5436.
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Kartódromo Luigi Borghesi deverá ter belas disputas no Paranaense Light 
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     SÉRIE D – GRUPO 7
2ª RODADA – SÁBADO

17h00 FC Cascavel  x  Goiatuba
17h00 Inter Limeira  x  Uberlândia
19h00 Operário-MS  x  Monte Azul
19h00 Itabirito  x  Cianorte

BRASILEIRÃO – 6ª RODADA
SÁBADO

16h00 Internacional  x  Juventude
18h30 Mirassol  x  Atlético-MG
18h30 Ceará  x  São Paulo
20h00 Sport  x  Fortaleza
21h00 Botafogo  x  Fluminense

DOMINGO
16h00 Flamengo  x  Corinthians
18h30 Palmeiras  x  Bahia
18h30 Cruzeiro  x  Vasco
18h30 Vitória  x  Grêmio
20h30 Santos  x  Bragantino

SÉRIE B – 5ª RODADA
SÁBADO

16h00 Coritiba  x  Operário
19h00 Paysandu  x  CRB
20h00 Avaí  x  América-MG

DOMINGO
16h00 Athletic  x  Volta Redonda
16h30 Amazonas  x  Atlético-GO
19h00 Cuiabá  x  Ferroviária

SÉRIE C – 3ª RODADA
SÁBADO

17h00	 Confiança		 x		 Ponte	Preta
17h00 Londrina  x  Maringá
19h30 Retrô  x  Figueirense
19h30 CSA  x  Náutico

DOMINGO
16h30 Itabaiana  x  São Bernardo
16h30 Ituano  x  Tombense
19h00 Brusque  x  Ypiranga
19h00 Botafogo-PB  x  ABC

DIVISÃO DE ACESSO – 3ª RODADA
SÁBADO

15h30 Nacional  x  PSTC
15h30 Toledo  x  Foz

DOMINGO
15h30	 Iguaçu		 x		 Batel
15h30 Paranavaí  x  Galo Maringá
18h30 Laranja Mecânica  x  Patriotas

AGENDA DE JOGOS

Cascavel – O encontro dos times 
de maior torcida do país é o 
destaque na rodada 6 do Cam-
peonato Brasileiro. Flamengo 
e Corinthians jogam neste 
domingo, às 16 horas, no Mara-
canã. Enquanto o rubro-negro é 
o vice-líder da competição com 
11 pontos, o Timão tem sete pon-
tos na sexta colocação.

A principal novidade do 
Timão deverá estar do lado de 
fora do gramado. Ontem, foi 
confirmada a contratação do téc-
nico Dorival Junior, que deverá 
assumir os treinamentos a partir 
de segunda-feira. Em campo, o 
zagueiro Félix Torres pode per-
der a condição de titular por 
conta das seguidas expulsões. 
Na última quinta-feira, pela 
Copa Sul-Americana, ele voltou 
a deixar o time em uma situação 
difícil ao ser expulso logo aos 15 

Cascavel – O FC Cascavel faz 
sua estreia caseira na Série D 
do Campeonato Brasileiro neste 
sábado. A partir das 17 horas, o 
time encara o Goiatuba, que é o 
lanterna do grupo 7 após a der-
rota sofrida na estreia da compe-
tição para Inter de Limeira, em 
casa, por 3 a 1. O time cascave-
lense estreou com empate diante 
do Uberlândia.

Será a primeira partida do 
time após a campanha no Para-
naense, considerada abaixo do 
esperado por boa parte dos tor-
cedores que não compareceram 
nos últimos jogos e na Copa 
do Brasil, fazendo a tradicional 
média de público no Olímpico 
cair bastante. 

“Estamos vindo de uma par-
tida que nos deu confiança, ape-
sar de não ter vencido. Agora, 
em casa, tem que ser diferente. 
Não podemos perder ponto em 
casa, porque nosso grupo é o 
mais equilibrado. Vamos fazer as 
ações que precisamos e finalizar 
um pouco melhor que na partida 

anterior, para buscar a vitória”, 
conta o técnico Tcheco. 

Todos os demais jogos do 
grupo acontecem hoje, com 
destaque para a líder Inter de 
Limeira, que faz a estreia em 
casa contra o Uberlândia. O 
outro representante paranaense 
no grupo, o Cianorte, joga em 
Minas Gerais contra o Itabirito. 
Em Campo Grande, o Operário 
recebe o Monte Azul-SP. 

FC Cascavel pega o lanterna
em busca da primeira vitória

Cascavel tenta a primeira vitória na Série D 

 ASSESSORIA

Cascavel – De um lado, um 
dos líderes da competição. De 
outro, o lanterna. Toledo e Foz 
do Iguaçu se enfrentam neste 
sábado (26), às 15h30, no Estádio 
14 de Novembro com objetivos 
distintos. O time da casa sonha 
com uma recuperação para ainda 
poder pensar em classificação 
para a segunda fase. A tarefa não 
parece fácil, já que foram duas 
derrotas em dois jogos. 

Já o time da fronteira almeja 
a ponta de cima da tabela, que 
por enquanto é ocupada pelo 
Nacional de Campo Mourão, com 
dois pontos a mais que o Foz. 

Cascavel – Um duelo paranaense 
marca a estreia do Toledo na 
Série A3 do Campeonato Brasi-
leiro Feminino. Na tarde deste 
domingo, a equipe do oeste 
recebe o Coritiba, abrindo as dis-
putas do grupo 4 da competição, 
que tem ainda Brasil de Farroupi-
lha e Criciúma. 

A competição tem oito grupos 
com quatro times cada, que se 
enfrentam em turno único. Após 
três partidas, as duas melhores 
equipes de cada grupo avançam 
para a segunda fase. 

 Cascavel – Com 13 pontos em 
cinco jogos e com uma sequên-
cia de sete vitórias consecuti-
vas, o Palmeiras vive um bom 
momento nas duas competi-
ções que está disputando. Neste 
domingo (27), a equipe alvi-
verde recebe o Bahia, no Allianz 
Parque, pela sexta rodada do 
Brasileirão, e ao que tudo indica, 

o técnico Abel Ferreira não pre-
tende poupar muitos jogadores 
após a vitória na altitude boli-
viana pela Libertadores. 

Mesmo tendo chegado de 
viagem durante a madrugada, 
os jogadores fizeram um treino 
na manhã de ontem. A boa 
notícia é o retorno de Richard 
Ríos, que foi poupado por 

conta de dores musculares na 
coxa. A provável escalação do 
Palmeiras para a partida tem 
Weverton; Giay, Bruno Fuchs, 
Gustavo Gómez e Pique-
rez (Vanderlan); Emiliano 
Martínez, Lucas Evangelista 
(Richard Ríos) e Felipe Ander-
son; Estêvão, Facundo Torres e 
Paulinho (Flaco López). 

Cascavel – A partir do próximo 
dia 5 de maio, Cascavel será a 
sede da Taça Brasil sub-16 de 
futsal masculino. A competi-
ção reúne clubes de todas as 
regiões do Brasil e é reconhe-
cida por seu alto nível técnico 
e pela oportunidade que ofe-
rece a jovens talentos.

Nesta edição Sub-16, 16 
equipes representarão 14 
estados e o Distrito Federal, 
entre eles Rondônia, Roraima, 
Maranhão, Paraíba, Rio de 
Janeiro, Pernambuco, Goiás, 

Mato Grosso, Mato Grosso 
do Sul, Minas Gerais, Espírito 
Santo, Santa Catarina, Ceará 
e o Paraná. O anfitrião será o 
Tuiuti Esporte Clube, que está 
no Grupo B e estreia na segun-
da-feira (5), às 20h15, contra a 
SERP-GO. No segundo dia de 
competição, terça-feira (6), 
enfrenta o Capibaribe Fut-
sal (PE) também às 20h15. 
Encerrando a fase de grupos, o 
Tuiuti encara o Olaria Esporte 
Clube (RJ) na quarta-feira (7), 
às 20h15.

Palmeiras defende a liderança

Duelo do Oeste 
marca 3ª rodada 

do Acesso
 Toledo estreia no 

Brasileiro FemininoTaça Brasil será em Cascavel

“Clássico das Multidões” mexe com o Brasileirão
minutos, o que ampliou o des-
gaste dos jogadores para este 
domingo. Até por isso, o trabalho 
realizado ontem foi de recupera-
ção física. 

O Fla também deve ter 

mudanças no setor defensivo, 
com o retorno de Léo Pereira. 
Se isso acontecer, Filipe Luiz 
pode optar por um trio de 
zagueiros para o jogo utilizando 
Léo Ortiz e Danilo.  
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IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Apto. RES. CASCAVEL, Rua 
Francisco Bartinik, térreo, 03 
quartos e d+dependências, re-
formado com cozinha planejada, 
interfone, cerca elétrica, garagem 
coberta, R$ 250.000,00, poderá 
ficar locado.
45-99155-6699 Creci J07222
  CI-213662.

W. SERAFIM VENDE
Apart. no Centro, 11° andar com 
elevador, 3 quartos sendo 2 suítes, 
mais dependências, churrasquei-
ra na sacada com total de 350m², 
área total sendo 177m², área priva-
tiva por apenas R$ 1.550.000,00. 
Informações F:(45)9 9922-7904. 
Willian Serafim. CRECI19806f  
CI-213644.

W. SERAFIM VENDE
Vende apart. Universitário, 6° an-
dar com elevador, 2 quartos mais 
dependências churrasqueira na 
sacada com total de 61m² área to-
tal sendo 50m² área privativa por 
apenas R$ 250.000,00 maiores 
informações. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f
  CI-213655.

W.SERAFIM VENDE
Prédio por R$ 1.100.000,00 sendo 
um conjunto de kit nets na região 
do Universitário. Contendo mais 
de 370m² dividido em 10 unida-
des, já alugadas com renda atual de 
aprox. R$ 8.000,00l, para maiores 
informações F: (45)99922-7904. 
Willian Serafim, creci19806f  CI-
213648.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa no Jardim União com 
1 suíte 2 quartos mais dependên-
cias, com sobra de terreno por 
apenas R$ 330.000,00 F: (45) 
99922-7904 Willian serafim Creci 
19806f.  CI-213661.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Country, com 
124m² de construção sendo em 
condomínio, 1 suÍte, 2 quartos 
mais dependências. Próximo a 
Rua Manaus, fácil acesso ao cen-
tro e saídas para rodovias. Por ape-
nas R$ 590.000,00. F: (45) 99922-
7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.
  CI-213649.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Maria Luí-
za próximo a av. Carlos Gomes 
terreno contendo 420m² sendo 
15m de frente com área cons-
truída de 400m² por apenas R$ 
1.400.000,00 maiores informa-
ções F: (45) 99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f
  CI-213656.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Tropical com 
aprox. 150m² de área construída, 
sendo 98m² averbado, suíte, 2 
quartos, vaga para 2 carros, alguns 
móveis planejados, ambientes 
climatizados, ótima localização, 
rua sem saída, por apenas R$ 
620.000,00. Agende sua visita, F: 
(45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-213652.

W.SERAFIM VENDE
Vende casa no Pioneiros Catari-
nense com 135m² de construção e 
terreno com 360m² por apenas R$ 
650.000,00. F:(45) 99922-7904 
Willian Serafim creci 19806f  CI-
213660.

W. SERAFIM VENDE
Vende imóvel (industrial, comer-
cial) frente BR 277 com aprox. 
15m de testada para a mesma, área 
total de aprox. 1.050m² contendo 
um barracão de aprox. 270m², 
ótima localização por apenas R$ 
1,200.000,00. F: (45) 99922-7904  
Willian Serafim CRECI 19806f.  
CI-213651.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 360m² no Bras-
madeira, Rua Rio Bonito. R$ 
360.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-213667.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende Lote com 1050m² (25x42) 
na região Central, Rua Vitória,770. 
R$ 2.550.000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-213664.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 455m² (13x35) 
no Cancelli, Rua Alcir da Motta, 
murado (preservação permanen-
te). R$ 300.000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-213666.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende Área com 4.633m² no 14 de 
Novembro, frente para a Rua Sou-
za Naves Sul, a 300m da Petrocon, 
ao lado da Metalúrgica Turmina, 
R$ 2.200,000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-213663.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio 
e Tiradentes. R$ 2.000.000,00. 
Aceita carros e parcelamento. F: 
(45) 99155-6699 CRECI J07222.  
CI-213665.

W. SERAFIM VENDE
Área industrial ou comercial de 
21.000m² por apenas R$ 180,00 
m². Informações (45)9 9922-7904 
Willian Serafim. CRECI 19806f  
CI-213643.

W. SERAFIM VENDE
Terreno no Alto Alegre, medindo 
13x40 totalizando 520m² acima 
do nível da rua por apenas R$ 
550.000,00. Informações (45)9 
9922-7904 Willian serafim Creci 
19806F  CI-213645.

W. SERAFIM VENDE
Imóvel comercial na região do Ato 
Alegre, terreno com área de 360m² 
e área construída de 300m² por 
apenas R$ 1.300.000,00. Infor-
mações (45)9 9922-7904 Willian 
serafim. Creci 19806F;  CI-213646.

W. SERAFIM VENDE
Terreno no condomínio Paysa-
ge Felicita, medindo 10x20 to-
talizando 200m², por apenas R$ 
340.000,00. Informações (45)9 
9922-7904 Willian serafim. Creci 
19806F;  CI-213647.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno no Bairro Siena 
medindo 10x20 plano com fren-
te sol nascente por apenas R$ 
235.000.00 Para maiores infor-
maçõe F:(45) 99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-213654.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 330 alq. prox. 
Cascavel com 70 alq. mec. com 
estrutura para pecuária pronta, 
sendo piquetes, barracões,reser-
vatórios de água, casas por apenas 
1.200 sacas de soja por alq. F: (45) 
99922-7904 Creci 19806f  CI-213658.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno com 200m² em con-
domínio fechado, localizado em 
Cascavel-PR, acesso pelo prolon-
gamento da avenida Barão do Rio 
Branco, próximo ao Ceasa, sendo 
uma das regiões que mais cresce, 
o condomínio conta com portaria, 
salão de festas, estacionamento 
para visitantes, cerca elétrica, li-
berado para construção, com vá-
rias casas já em andamento, ótima 
opção para investimento ou para 
construção de seu lar, com uma 
linda vista da cidade, por apenas 
R$ 220.000,00. F: (45) 99922-
7904 Willlian Serafim. CRECI 
19806f.  CI-213650.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 2 alq. sendo área 
de pastagem excelente para sua 
futura Casa de Campo por apenas 
R$ 700.000,00, aceita troca até 
60% do valor. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  
CI-213657.

W. SERAFIM VENDE
Chácara com 2 alq. sendo aprox. 
1,5 alq. mec. em Cascavel a aprox. 
3 km da BR 277, ótima localiza-
ção, com casa de alvenaria, casa 
de madeira, reserva de mata nati-
va, apenas R$ 800.000,00. Infor-
mações (45)9 9922-7904. Willian 
Serafim. CRECI 19806f  CI-213642.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 20.000m² prox. 
Carlos Gomes, sentido Rio da Paz, 
sem benfeitorias, com rio no fun-
do, sendo uma área plana mecani-
zada e com uma reserva de mata 
nativa por apenas R$ 950.000,00. 
F: (45) 99922-7904. Willian Sera-
fim CRECI 19806f  CI-213659.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 50 alq. com 
aprox. 10 alq. mec. em Santa Te-
reza, bem localizada, por apenas 
45.000 sc de soja, podendo ser 
negociado, entrada mais 3 anos. F: 
(45)  99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-213653.

Utilidade Pública

Edição 14.591
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INFORMAÇÕES: 41-3111-9111

NESTA QUARTA-FEIRA
DIA 30/04 ÀS 10H00

Visitação/Vistoria Presencial:
Terça-Feira das 09:00 às 17:00 Hrs.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE 
AUTORIZAÇÃO AMBIENTAL

A I.RIEDI & CIA – LTDA, inscrita sob o CNPJ 
77.856.995/0068-29, torna público que irá requerer 
ao IAT, a Autorização Ambiental para a atividade de 
instalação de trevo de acesso, localizado na Rodovia 
PR 495, KM 278+700M, no Município de Medianei-
ra – PR.
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